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>> ESTIAGEM Produtores 
rurais da região, assim 

como Ivani e Fabrício 
Arend, sentem impacto do 
baixo acumulado de chuva 

nos culti vos e criações. 
Municípios decretam 

situação de emergência e 
aguardam homologação do 

Estado e reconhecimento 
da União.

Página 10

Falta de 
chuva causa 
prejuízos na 

agricultura

>> Promoção inédita da Gazeta Sobradinho entrega carro 0km para vencedores de prova de resistência

Página 12



Gazeta da Serra2 Sexta-feira I 07 I Janeiro I 2022 Sobradinho

A Prefeitura de Sobra-
dinho realizará leilão pú-
blico no dia 11 de janei-
ro, às 9h, no Parque de 
Máquinas, onde estarão 
à venda: lote com tele-
fones, aquecedores, má-
quinas fotográficas, ta-
blete, DVDs e rádios por 
50 reais o lote; ar con-
dicionado, carrinho de 
bebê e cadeiras de ali-
mentação por 10 reais a 
unidade; geladeira, for-
no elétrico, bebedor, mi-
croondas, TVs e tanqui-
nho por 20 reais a uni-
dade; sofá 2 e 3 lugares 
50 reais; lote com equi-
pamentos e utensílios 
médicos/odontológicos 
100 reais o lote; guarda-
-roupa, cama com cabe-
ceira, fogão, cadeira de 
rodas, armários, mesas,  
e banco estofado 30 re-
ais a unidade; lote com 
equipamento de infor-
mática 200 reais; má-
quina de lavar 50 reais; 
lote de pneus por 500 
reais; cadeiras 5 reais a 
unidade, lote de lâmpa-
das e refletores por 50 
reais; galpão de madei-
ra 10 metros por 30 me-
tros e telhas de barro por 
1.500 reais; ferro 1 real 
o quilo; motoniveladora 
Volvo, ano 2007 por 220 
mil reais; ônibus Mar-
copolo/Volare Fabrica-
ção 2006/Modelo 2007 
e micro-ônibus Fiat/Du-
cato 2014 por 60 mil re-
ais cada; terreno sem 
edificação com área de 

320,82m² localizado na 
Rua Valdemar A. Lopes, 
Bairro Rio Branco por 
70 mil reais; terreno sem 
edificações com área de 
324m² na Rua Alfredo 
Wilker por 65 mil reais; 
lote composto por ma-
deiras que eram utili-
zadas nas divisórias do 
Centro Administrativo 
por mil reais; portas de 
madeira 50 reais a uni-
dade; divisórias de fer-
ro que eram utilizadas 
no Centro Administra-
tivo 2,50 o quilo; cami-
nhoneta Fiat Freemont 
fabricação 2013/mode-
lo 2014 por 58.500 re-
ais; Caminhoneta Aber-
ta, cabine dupla, Hafei 
Ruiyi fabricação 2010/
modelo 2011 15 mil re-
ais; e Fiesta 2014 por 25 
mil reais. 

Os bens estarão ex-

postos para visitação pú-
blica no Parque de Má-
quinas, situado na Rua 
Jarbas Flores Lazzari, 
110, Bairro Maieron e 
no Centro Administrati-
vo Municipal, na Rua Ge-
neral Osório, 200, de se-
gunda a sexta-feira, no 
horário das 8h às 11h30 
e das 13h30 às 17h.

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, es-
ses itens serão leiloados 
uma vez que o município 
tem investido na troca 
de seus utensílios, bem 
como veículos e máqui-
nas. Os recursos arreca-
dados através do leilão 
serão investidos na aqui-
sição de novos bens. 

Mais informações po-
dem ser obtidas através 
do edital disponível no 
site da Prefeitura de So-
bradinho.

Prefeitura de Sobradinho realizará leilão

Na terça-feira, 28 de 
dezembro, estive-

ram reunidos no gabi-
nete do prefeito Arman-
do Mayerhofer, o secre-
tário da Saúde, Idelfonso 
Barbosa, o coordenador 
regional de Saúde, Jú-
lio Roberto Ferreira Lo-
pes, fonoaudióloga Bru-
na Machado Côrrea, re-
presentante da Política 
da Saúde da Pessoa com 

Deficiência da 8ª CRS, as-
sistente social – Planeja-
mento 8ª CRS, Roberta 
Ferreira Billig, o presi-
dente da APAE de Sobra-
dinho, João Antônio Ci-
des e a diretora da APAE, 
Sahra Carolina Mainardi. 

Na ocasião trataram 
sobre a possibilidade de 
implantação de um Cen-
tro Especializado em Re-
abilitação no município. 

A ideia foi verificar se a 
APAE de Sobradinho te-
ria interesse e condições 
em se tornar proponen-
te a CER II (intelectual e 
auditivo), para atender a 
região da 8ª CRS.

As especialidades de 
reabilitação intelectu-
al e auditiva são as que 
tem maior fila de espera 
e vazio assistencial. Após 
a elaboração do projeto 

pela APAE de Sobradi-
nho é preciso ser aprova-
do na CIR, pelos secretá-
rios de saúde da região. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, os recursos previs-
tos para a implanta-

ção do serviço serão a 
partir de habilitação 
pelo Ministério da Saú-
de. Mayerhofer ressalta 
que os CERs são unida-
des de atendimento que 
visam garantir o desen-
volvimento de habilida-

des funcionais das pes-
soas com deficiência 
para promover sua au-
tonomia, independên-
cia e reinserção social, 
sendo assim, um projeto 
muito importante para a 
população.

Reunião para implantação de Centro Especializado em Reabilitação

No dia 29 de dezem-
bro, foi assinado o con-
trato com a Construtora 
Lima & Tavares para exe-
cutar a reforma e moder-
nização da Praça 3 de De-
zembro. Estiveram pre-
sentes o prefeito Arman-
do Mayerhofer, vice-pre-
feito Ivan Trevisan, secre-
tário de Finanças e Plane-
jamento, Nilo Wietzke, e o 
representante da empre-
sa vencedora da licitação, 
Pedro dos Santos de Lima.

De acordo com o pre-
feito, o valor da obra será 
de R$ 345.816,36, sen-
do recursos do Ministé-
rio do Desenvolvimento 
Regional e contrapartida 
do município. Mayerho-
fer considera essa obra 
de grande importância, 

sendo que a Praça 3 de 
Dezembro é um dos car-
tões postais do município 
e tem como objetivo pro-
porcionar para as pesso-
as um local para o lazer 
e também para qualida-
de de vida, onde é possí-

vel realizar caminhadas, 
as crianças podem usu-
fruir da pracinha, além de 
promover eventos ao seu 
entorno. Com a moderni-
zação ressalta que a Pra-
ça ficará ainda mais boni-
ta e aprazível.

Assinado contrato para reforma e 
modernização da Praça 3 de Dezembro

Na tarde de segunda-feira, 3 de janei-
ro, o prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o vice-prefeito, Ivan Trevi-
san e o secretário da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kittel, estiveram 
na parte alta do Parque da Fejão, onde 
está sendo feito o trabalho de terrapla-
nagem para a industrialização. 

Segundo o secretário Darlan Kittel, 
parte desta área foi cedida à empre-
sa Jaci Roberto Pasa, através de con-
trato de concessão. A empresa atua no 
transporte de cavacos de madeira, que 
são feitos com tábuas de costaneiras, 

e também na venda da serragem re-
sultante do processo de transforma-
ção das tábuas em cavaco. Atualmen-
te a empresa conta com 6 colaborado-
res, tendo a possibilidade de aumento 
de contratações conforme a expansão 
das atividades. 

Mayerhofer destaca que a meta da 
Administração Municipal é a geração 
de empregos, por isso, vem incentivan-
do a instalação de novas empresas e 
apoiando o fortalecimento das já exis-
tentes, as quais impulsionam a econo-
mia local.

Terraplanagem no Parque da Fejão
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Sobradinho recebeu na manhã desta 
terça-feira, 4 de janeiro, um novo veí-

culo que irá incorporar a frota do muni-
cípio. Trata-se de um ônibus Scania/Mar-
copolo Paradiso ano 2011. O mesmo con-
ta com 50 lugares, semi leito, ar condicio-

nado, geladeira, banheiro, TV e facilidade 
de acessibilidade. 

De acordo com o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o investimento foi de R$ 
290.000,00 recursos próprios do muni-
cípio, e será usado em viagens de estu-

do e excursões realizadas pelas escolas 
municipais, nos eventos da terceira ida-
de e também para entidades que repre-
sentam o município em eventos sociais e 
culturais em outras cidades.

Mayerhofer considera esse investi-

mento de extrema importância, uma vez 
que vai beneficiar as escolas municipais, 
as entidades e os grupos da terceira ida-
de, os quais poderão contar com esse ôni-
bus para realizarem suas atividades, via-
jando em um veículo confortável e seguro.

Sobradinho adquire ônibus semi leito

Na segunda-feira, 3 de janeiro, o pre-
feito Armando Mayerhofer, o vice-pre-
feito Ivan Trevisan e o secretário de 
Obras, Olandir Bernardy, acompanha-
ram as obras de ligação de água na co-
munidade de Linha Quinca.

Segundo o prefeito Mayerhofer, essa 
rede irá beneficiar mais de 20 famílias 
que atualmente usam água de uma fon-
te, que nem sempre apresenta boas 
condições de uso. A obra está sendo 

realizada em parceria com a Corsan, 
onde a mesma irá fornecer a tubula-
ção para a ligação da rede e a Secreta-
ria de Obras estará fazendo a abertu-
ra das valas. 

Mayerhofer ressalta que essa parce-
ria entre a Administração Municipal e 
a Corsan é fundamental, uma vez que 
com a ligação dessa rede, será possí-
vel fornecer uma água de qualidade, 
evitando assim problemas de saúde.

Estiveram reunidos 
na terça-feira, 4 de ja-
neiro, no gabinete do 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, o secretário 
de Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan 
Kittel, e o tenente co-
ronel aviador, Nelson 
Alex Roso. 

Segundo o prefeito, 
o tenente coronel Roso 
que exerce suas fun-
ções junto ao Ministé-
rio da Defesa em Bra-
sília irá auxiliar nos 
trâmites junto a Agên-
cia Nacional de Avia-
ção Civil (ANAC), para 
que Sobradinho tenha 
a pista, localizada em 
Campo da Aviação, ho-
mologada. 

O secretário Darlan 
Kittel salienta a impor-
tância do envio da do-
cumentação para a ce-
lebração de convênio 

com a ANAC, para pos-
teriormente a homolo-
gação da pista, que será 
de grande importância 
para o desenvolvimen-
to da região. 

O prefeito Arman-
do Mayerhofer destaca 
que o Aeródromo será 
um marco para todo o 
Centro Serra, visto que 
a região será benefi-
ciada com chegadas e 

partidas de aviões de 
pequeno e médio por-
te para o transporte, 
tanto de medicamen-
tos quanto de pessoas, 
também para aviação 
agrícola, facilitando as-
sim várias demandas 
da população regional. 
Será mais uma forma 
de atrair negócios, tu-
rismo e por consequên-
cia o desenvolvimento.

Obras da Rede de água em Linha Quinca iniciam Reunião sobre Aeródromo Regional de Sobradinho

O prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, viajou no dia 
23 de dezembro de 2021 à Porto 
Alegre, onde participou no Palá-
cio Piratini de um evento onde o 
governador do Estado anunciou 
os municípios contemplados na 
segunda etapa do Projeto Pavi-
menta-RS.

De acordo com o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, Sobradinho 
encaminhou um projeto solici-
tando recursos para moderniza-
ção da entrada da cidade, com in-
tuito de construir a terceira pista 
no Acesso Euclides Bento Pereira. 
Serão liberados 1 milhão de reais 
com a contrapartida de 200 mil 

reais do município. 
O prefeito ressalta que será um 

projeto de extrema importância 
para modernização da entrada 
da cidade, bem como, irá melho-
rar as condições de trafegabilida-
de, dando mais segurança para 
quem transita pelo local, o qual é 
bastante movimentado.

Sobradinho foi contemplado com 
o projeto Pavimenta-RS
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As manchetes 
em 16/01/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Estão surgindo em nossa região os Cava-
leiros da Serra. Esta informação foi liberada à imprensa pelo 
tradicionalista Derli Régis Carniel. Para o mês de fevereiro, 
de 5 a 9, está programada a 1ª Cavalgada dos Cavaleiros da 
Serra, partindo de Sobradinho e passando pelos territórios de 
Arroio do Tigre, Salto do Jacuí, Barros Cassal, Campos Bor-
ges, Tunas, Espumoso, Soledade, Lagoão, Segredo e novamen-
te em Sobradinho. O total de quilômetros a ser percorrido é 
de cerca de 200. A Gazeta da Serra procurará dar ampla co-
bertura a este evento tradicionalista que poderá vir a transfor-
mar-se em mais uma atração turística de Sobradinho e região.

>> Daltro Menegassi e 
Márcio Ferreira no ano 
de 1992.

Bombeiros Voluntários de Sobradinho fecham 2021 
com queda de 23% no número de atendimentos
O  relatório anual dos 

Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho re-
vela que a corporação foi 
acionada 456 vezes em 
2021.  São 138 atendi-
mentos a menos em re-
lação há 2020, represen-
tando uma queda de 23% 
nos atendimentos, onde 
no ano anterior foram 594 
ocorrências atendidas.  Se-
gundo Fabricio Ceolin, vi-
ce-presidente da entida-
de e responsável pelo le-
vantamento estatístico da 
corporação, em 2021 fo-
ram 32 operações de re-
moção de pacientes, 263 
atendimentos de urgên-
cia e emergência, 88 in-
cêndios, 10 abastecimen-
tos de água, 362 mil e 
800 litros de água utiliza-
dos nas operações, par-
ticipação em 15 eventos, 
2 prestações de serviços, 
10 apoios a ocorrências, 

15 remoções e salvamen-
to de animais, 16 limpezas 
de pista; 4 averiguações de 
ocorrências e 1 trote. Hou-
veram ainda 5 atividades 
de treinamento. 

A corporação de Sobra-
dinho atende seis municí-
pios do Centro Serra, sen-
do Lagoa Bonita do Sul, Se-
gredo, Passa Sete, Ibarama, 
Estrela Velha e o município 
sede em Sobradinho. Nes-

te ano, poderá haver alte-
rações no número de mu-
nicípios atendidos, depen-
dendo ainda da renovação 
dos convênios com as pre-
feituras. 

Segundo o presidente 
da entidade, Neri Carlos 
Manske, entre os projetos 
para 2022 está a reforma 
completa do primeiro ca-
minhão de bombeiros, que 
em breve deverá ser enca-

minhado para uma empre-
sa especializada em refor-
ma de caminhão de bom-
beiros, onde a restauração 
deverá contemplar a viatu-
ra com uma cabine dupla 
para maior segurança dos 
bombeiros e aumento de 
capacidade do tanque de 
água. O número de emer-
gência dos Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho é 
o (51) 9-97.193.193.

CENTRO SERRA

Especialista dá dicas para ajudar na decisão dos es-
tudantes

O momento de escolher uma carreira costuma gerar mui-
tas dúvidas, medos e incertezas nos jovens, principalmente 
naqueles que acabaram de sair do ensino médio. Dados de 
uma pesquisa do Instituto de Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea), feita em 2020, revelou que a taxa de desocupa-
ção entre as pessoas de 18 a 24 anos de idade é de 29,8%, 
reflexo dessa dificuldade na escolha de uma carreira que 
tem afinidade.

A coordenadora do curso de psicologia da Faculdade 
Anhanguera, Cynthia Luz Yurgel, destaca que a preocupa-
ção e dificuldade de escolha é completamente normal, pois 
envolve diversos fatores. Segundo a especialista, é essencial 
escolher o segmento que tem maior afinidade. “O ponto de 
partida do jovem deve ser a escolha da área de atuação que 
ele mais se identifica. Após isso o estudante deve iniciar o 
processo de conhecimento das faculdades que possuem o 
curso que você deseja, avaliando também os docentes, da-
dos do MEC e também a estrutura de laboratórios e salas 
de aula”, explica a psicóloga.

Além desses fatores, existe uma preocupação extra que 
costuma afetar muitos jovens: a interferência da família. 
Uma pesquisa realizada pelo Linkedin apontou que 26% 
dos entrevistados confirmaram a pressão familiar na esco-
lha da profissão. A coordenadora alerta que essa cobrança 
dos pais não faz bem para os filhos. “Os pais precisam en-
tender que eles precisam ser um ponto de apoio para os fi-
lhos nessa escolha. Impor uma profissão a força não é bom, 
pois isso fará com que o jovem seja infeliz profissionalmen-
te. Portanto, apoie a escolha dos seus filhos, pois isso dá 
segurança e faz total diferença na vida acadêmica”, alerta.

A professora elencou outros pontos para ajudar os jo-
vens na escolha da graduação:

Escolha do curso e onde estudar 
Um jeito interessante de começar a escolher sua faculda-

de é pensar nas áreas ou disciplinas com as quais você tem 
maior afinidade. Por exemplo, se você ama estudar Mate-
mática e Física, cursos da área de Exatas, como Engenha-
ria Civil, Estatística e Ciência da Computação podem ser 
uma excelente aposta. Já quem tem mais facilidade com Lin-
guagens, Sociologia, História e Geografia pode se dar bem 
em um curso da área de Humanas, como Letras, Direito, 
Psicologia ou Administração. Existe ainda a área de Ciên-
cias Biológicas, que tem muito a ver com Química e Bio-
logia, e abrange vários cursos ligados à saúde como Enfer-
magem e Odontologia.

 
Não se preocupe se errar 
É comum achar que decidir a graduação é um momento 

de “tudo ou nada” e que não há espaço para erros. É claro 
que todos querem fazer a escolha mais correta, mas caso 
perceba ao longo do caminho que a decisão deve ser mu-
dada, está tudo bem.

Notando que prefere outra área, é hora de refazer suas 
análises e planejar a mudança. As transformações fazem 
parte do caminho e, na verdade, são muito bem-vindas. O 
importante é estar em um ambiente saudável, feliz e capaz 
de fazer o que gosta.

 
Mercado de trabalho
O grande desafio atualmente é o mercado de trabalho, 

que está cada vez mais competitivo e exigente. Por isso, é 
extremamente importante escolher bem a universidade que 
você deseja cursar sua graduação. 

 
Siga a profissão que te deixa feliz
Se você seguir a profissão que deixa feliz, com certe-

za terá sucesso na carreira, pois irá realizá-la com dedica-
ção e paixão. Além disso, terá mais motivação, pois você 
se sente realizado. Isso te torna um profissional mais pro-
dutivo e disposto a trabalhar duro para alcançar resulta-
dos satisfatórios.

Espaço
do Leitor

 CYNTHIA LUZ YURGEL
PSICÓLOGA

Psicóloga orienta jovens na 
escolha de uma profissão

DIVULGAÇÃO/CBVS
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>> Mude seus 
pensamentos 
e você mudará 
seu mundo.
Norman 
Vincent Peale

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Anos de avan-
ços não valem nada 
quando a meta é 
apenas defender in-
teresses e ideolo-
gias.”

O mundo de ponta-cabeça
O Brasil assiste estupefato, uma vez mais, nesta virada de 

ano, a um bate-boca (que querem chamar de debate, como 
se temas de cunho científico se resumissem ou reduzissem a 
gostos em debate) sobre a pertinência ou não da vacina. Na 
verdade, esse tema vem desde o início do ano passado. Ou 
seja, paramos no tempo, não conseguimos passar dessa pauta, 
ainda que a vacinação massiva tenha avançado no País e os 
efeitos positivos da imunização sejam evidentes, óbvios e de 
proveito de todos (especialmente dos vacinados). O tema em 
questão (ainda) é a pertinência da vacina, do ato de se vacinar, 
de se imunizar, assunto que (óbvio, não sejamos ingênuos) saiu 
do terreno da medicina ou da saúde pública para o teatro da 
política, da ideologia, dos interesses de poder. Não é que quem 
questiona ou duvida da eficácia ou da pertinência da vacina 
esteja efetivamente preocupado ou interessado na vacina em si. 
Até porque, do contrário, essa celeuma já teria de estar presente 
no Brasil a cada nova campanha anual de vacinação, e nunca 
esteve. Nada de embate ou polêmica sobre vacina da gripe, 
da febre amarela, da tríplice para crianças etc. Nesses casos, os 
questionadores, que enxergam manobras ou perigos apenas 
em vacina contra a Covid, não só correram para se vacinar como 
arrastaram filhos e bebês de colo sem pensar duas vezes.

Mas no caso da Covid não. Porque, para os antivacina, não 
se trata de doença. Se trata de uma manobra, de um complô. 
De uma ação subliminar para tomar conta do mundo, para 
abduzir a raça humana e transformá-la em... mercadoria (e a 
morte de milhões seria então o que nesse complô?). Vacinas 
para os demais males são aceitas e bem-vindas; contra a Covid, 
são ditas perigosas. Mas contrassenso não é perder a vida, como 

muitos perderam, em 
nome de uma crença 
e de uma ideologia? 
A cada mês, uma 
nova ofensiva é feita 
pelos antivacina, e 
eventualmente pelas 
mais variadas razões. 
A mais recente é a 
de uma parcela da 

sociedade (e por vezes até envolvendo médicos) questionar a 
vacina para crianças. Mas as mesmas crianças não tomam todas 
as demais vacinas indicadas para a sua idade, há décadas, e até 
desde bem pequenas? Não é, desde sempre, uma forma de 
imunização que lhes assegura a proteção contra os mais variados 
males e doenças?

O que quem questiona a vacina esquece é o óbvio: vacina é 
apenas uma das formas de apresentar ou ministrar um remédio. 
Vacina não é fim. É um meio. Poderia ser pílula, comprimido, 
xarope, de centenas ou milhares que hoje se encontra em 
farmácias a cada esquina e também no meio das quadras. Vacina, 
comprimido, xarope, chá, é tudo uma mesma coisa: remédio, 
imunizante, proteção. Quando uma pessoa fala mal da vacina ou 
reluta em se vacinar, mesmo que aquela vacina tenha passado 
por todo o processo de desenvolvimento das vacinas anteriores, 
está falando mal de um remédio. É como negar a eficácia de 
comprimido, pílula, xarope. Por que se negar a tomar vacina 
mas à noite ingerir a pílula receitada pelo seu médico? Por que 
duvidar da vacina mas não do xarope? Será que é por causa da 
vacina, ou porque certas figuras políticas falam... mal da vacina?

Bem, uma pessoa leiga falar mal de vacina, vá lá. Mas tem 
se ouvido, lido e visto, até com frequência, alguns médicos 
falarem mal ou desfazerem da vacina da Covid. É o mesmo que 
um instrutor de trânsito falar mal de cinto de segurança, faixa 
de segurança e limite de velocidade. De repente, médico ou 
profissional da saúde fazer campanha para não se imunizar? 
Não é doido? Um amigo comentou: “Estaria então na hora 
de optar por benzedeira ao invés de ir a consultório? Quando 
algum médico fala mal de vacina ou aconselha a não fazer a 
vacina, é porque a coisa é grave, sem solução. E olha que minha 
benzedeira já tomou a terceira dose, e não vê a hora de levar 
a neta pequena para se imunizar também.” Anos de avanços 
parecem não significar nada quando o único objetivo é defender 
interesses e ideologias. Contra isso, ainda não inventaram vacina.

Lembranças dos Natais de nossa infância

>> Dia de Reis - 6 
de janeiro. Outrora, 
dia santo. Missa na 

Matriz. No presépio, 
os três reis magos. 
Aos nossos olhos de 
criança (a mim, mi-

nhas irmãs e meus ir-
mãos), pareciam “gi-
gantes”, comparados 
com os do presépio 

em nossa casa.

Os Natais de minha infância estão muito presentes 
nas minhas recordações, ao acompanhar meu bisneto (4 
aninhos), como acompanhara meus netos e meus filhos, 
nos preparativos de Natal, na montagem do pinheirinho 
e do presépio. Na sensibilidade própria 
da infância, cada geração, sempre 
os mesmos sentimentos, as mesmas 
perguntas: “Por que o Menino Jesus 
está numa manjedoura”? Por que a Mãe 
Maria e o Pai José não encontraram 
pousada?  Por que ninguém os recebeu? 
E sempre a mesma resposta: Falta amor 
nos corações! Nos nossos corações! 
Nos corações da humanidade! O Natal 
lembra a vinda de Deus ao mundo, 
tornando-Se um de nós, porque nos 
ama. Assim como os pastores de Belém, 
que ouviram o anúncio dos anjos, 
vamos adorar o Deus Menino. (Com 
ilustração no presépio, a chegada dos 
pastores com suas ovelhinhas para 
visitar o Deus Menino).

Dia de Reis - 6 de janeiro. Outrora, 
dia santo. Missa na Matriz. No presépio, os três reis 
magos. Aos nossos olhos de criança (a mim, minhas irmãs 
e meus irmãos), pareciam “gigantes”, comparados com 
os do presépio em nossa casa. Mas entendíamos que 
“gigante” era a história dos magos que tinham imenso 
desejo de conhecer o Salvador (cf. Mt 2, 9-11). “Depois 
que ouviram o rei, eles partiram. E a estrela, que tinham 
visto no Oriente, ia adiante deles, até que parou sobre o 
lugar onde estava o menino. Ao verem de novo a estrela, 

os magos ficaram radiantes de alegria. Quando entraram 
na casa, viram o menino com Maria, sua mãe. Ajoelharam-
se diante dele, e lhe prestaram homenagem. Depois, 
abriram seus cofres, e ofereceram presentes ao menino: 

ouro, incenso e mirra”.
Conforme Padre I lson José de 

Oliveira, SAC, Revista Rainha - janeiro/
fevereiro 2022: “Ao oferecer ouro, o 
primeiro mago oferta a vida do seu 
povo (cf. Is 3,12). Ao oferecer incenso, 
o segundo mago oferta a oração do 
seu povo (cf. Sl 71, 12 -13). Ao oferecer 
mirra, o terceiro mago oferta a alegria 
de seu povo (cf. Ex 30, 23 – 24)”. 

E agora para meu bisneto, reconto 
a história dos magos (tantas vezes 
contada em família), enquanto ele 
cita seus nomes: Melchior, Gaspar e 
Baltazar, e dirigindo-se ao presépio, 
va i  m o ve n d o - o s  co m o  s e  e l e s 
percorressem o caminho seguindo 
a Estrela para chegar (e chegaram, 
ontem, dia 6) ao Salvador.

Conforme Padre Ilson: “Se Deus convidou os magos 
por meio da Estrela, Ele nos convida através de Sua 
Igreja. Sendo assim, a Epifania é a festa que nos convida 
a agradecermos ao Senhor, com fé, e vivermos com amor 
todos os dons a nós confiados”.

Deixemo-nos, então, guiar pela Estrela de Belém para 
que tenhamos nos 365 dias de 2022 muita luz, saúde, 
paz e prosperidade! E impere a fraternidade e a alegria! 
Aquela alegria dos Natais de uma infância feliz!
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O prefeito de Lagoa Bo-
nita do Sul, Luizinho 

Fagundes, reuniu-se na 
última terça-feira, 4 de 
janeiro, com os secretá-
rios municipais da Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Paulo Cerentini e da Ad-
ministração, Cássio La-
zzari, além dos produto-
res rurais, Jocelei Busat-
to e Januário Frances-
quet, presidente do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais e Agricultores 
Familiares de Lagoa Bo-
nita do Sul, Sidinei Nilson 
Bach, representante da 
Capela Santa Teresinha, 
diácono Ronei Elesbão e 
com o presidente do Con-
selho Municipal de Defe-
sa Civil (COMDEC), Ale-
xandre da Silva. A reu-
nião teve objetivo de re-

alizar levantamentos de 
dados dos setores agríco-
las do município e preju-
ízos com a estiagem. 

De acordo com os 
dados levantados pela 
Emater/RS-Ascar e Se-
cretaria de Agricultura 
do município, os preju-
ízos na cultura do taba-

co são de 30%, do milho 
70%, no feijão as percas 
são de 55% e no soja o 
prejuízo é de 30%. 

O prefeito Luizinho e 
o secretário Paulo res-
saltam que a Administra-
ção Municipal está dando 
o suporte o necessário 
para as famílias do mu-

nicípio. Atualmente tam-
bém está sendo realiza-
do a entrega de água po-
tável para algumas famí-
lias. “É muito importante 
que todos economizem e 
façam o uso racional da 
água, tendo em vista que 
os lençóis de água estão 
muito baixos”, salienta o 

Executivo Municipal. 
Diante da atual situ-

ação, o prefeito Luizi-
nho Fagundes decre-
tou Situação de Emer-
gência no município, 
de acordo com decreto 
1.581/2022, de 4 de ja-
neiro de 2022. Nos pró-
ximos dias a Defesa Civil 
municipal estará enca-

minhando os laudos para 
a Defesa Civil do Esta-
do, visando a homologa-
ção da situação de emer-
gência.

Os prejuízos ultrapas-
sam o montante de R$ 
16,9 milhões.

Lagoa Bonita do Sul decreta Situação de Emergência

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, o secretário de 
Educação, Cultura e Des-
porto, Alexandre Lyra, re-
ceberam em seu gabine-
te na última terça-feira, 4 
de janeiro, a escritora la-
gobonitense, Graziela Ma-
ria Lazzari e a vereadora 
Eneida Zuchetto Lazzari.

Graziela apresentou 
o livro Lendas, Contos e 
Mitos: tradição oral e me-
mórias de Lagoa Boni-
ta do Sul, de sua autoria 
que foi lançado na edito-
ra Novas Edições Acadê-
micas, da Alemanha. O li-
vro traz um resgate das 
histórias contadas pelos 
avós e pais para os netos 
e filhos da localidade de 
Linha Melchior, trazendo 
a tradição oral e memó-
rias do município. 

De acordo com a es-
critora Graziela, desde 
criança ouvia os avós e 
seus pais contarem his-

tórias na hora de dormir, 
ou mesmo quando a fa-
mília está reunida. Esse 
fato despertou o seu in-
teresse em conhecer me-
lhor as implicações dessas 
práticas culturais na edu-
cação. “Observei a impor-
tância desses ‘causos’ en-
tre as crianças da minha 
família: a alegria e os olhi-
nhos brilhando quando 
as estão ouvindo. Curio-
sa, decidi pesquisar so-
bre tais lendas ou mitos e 
constatei que muitos de-
les não estão registrados 
e/ou possuem pouca bi-

bliografia de referência. 
Logo fui à fonte das histó-
rias: meus avós, que con-
tavam com riquezas de 
detalhes histórias encan-
tadoras, tal como quan-
do eu era criança. E essas 
histórias viraram o livro”, 
conta Graziela. 

Luizinho Fagundes pa-
rabenizou a escritora pela 
autoria do livro e a contri-
buição cultural para to-
dos, além da importância 
de resgatar a parte cultu-
ral, história, contos, mi-
tos e lendas de Lagoa Bo-
nita do Sul. 

Lagobonitense lança o livro Lendas, Contos e 
Mitos: tradição oral e memórias do município

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Lagoa Bonita do Sul con-
cluiu mais uma obra do Programa de 
Proteção de Nascente, na localidade de 
Linha Alta Fundos. 

De acordo com o secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente, Paulo Ceren-
tini, a obra beneficiará as famílias da 
Sra. Lurdes Santana Priebe e do Sr. Val-
dir Ferreira dos Passos e  da dona Elie-
te Santana. Os trabalhos foram reali-

zados em uma parceria entre os ser-
vidores das Secretarias de Agricultu-
ra e Meio Ambiente e de Obras e Ser-
viços Públicos.

O prefeito Luizinho Fagundes res-
salta que a Administração Municipal 
está empenhada e essa é mais uma das 
ações para poder garantir água potá-
vel para todas as famílias do municí-
pio, sendo essa mais uma das priori-
dades da sua gestão.

Mais uma obra do Programa de Proteção de Nascente

No dia 28 de dezembro de 2021, o 
prefeito Luizinho Fagundes, juntamen-
te com o secretário de Obras e Serviços 
Públicos, Tunico Possebon e o prefeito 
de Sobradinho, Armando Mayerofer e 
seu secretário de Obras, Olandir Ber-
nardi, estiveram acompanhando os tra-
balhos da recuperação da RSC-481.

As máquinas das prefeituras de La-
goa Bonita do Sul e Sobradinho, traba-
lharam na recuperação da estrada nas 
proximidades da divisa entre os mu-
nicípios. 

De acordo com prefeito Luizinho Fa-

gundes e o secretário Tunico Possebon, 
em toda estrada desde a divisa com Cer-
ro Branco até a divisa com Sobradinho, 
além do patrolamento, foi realizado a 
colocação de cascalho e a compactação 
nos pontos necessários. É muito impor-
tante também a parceria com o municí-
pio de Sobradinho para a realização de 
mais essa ação em benefício de toda po-
pulação que transita pelo local.

Lagoa Bonita do Sul realizou a re-
cuperação mediante a firmação e assi-
natura do Termo de Cooperação com 
o DAER. 

Recuperação da RSC-481
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Na manhã de terça-feira, 4 de janei-
ro, os vereadores Giovani Lazzarotto, 
Douglas Kluge, José Kleinpaul, Marcia-
no Knirsch e Marcelo Dal Ri, visitaram 
o prefeito Valmor Mattana em seu ga-
binete.

Foi uma visita de cortesia em que se 
aproveitou o momento para melhorar 
os laços de relacionamento entre Poder 
Legislativo e Executivo.

Os vereadores aproveitaram também 

a oportunidade para se informarem so-
bre os projetos do Executivo para o ano 
de 2022, onde se destacaram algumas 
metas: construção da Casa do Produ-
tor, Pavilhão do Milho Crioulo, Museu, 
reforma da Escola Luiz Augusto Colom-
belli, pista de caminhada, banheiro pú-
blico, Pavimenta/RS; Horas de escava-
deira hidráulica subsidiadas para os 
agricultores e aquisição de retroesca-
vadeira e pá carregadeira.

Vereadores ficam a par dos projetos 
do Executivo para o ano de 2022

Na manhã de terça-feira, 28 de de-
zembro, o prefeito de Ibarama, Valmor 
Mattana, os vereadores, José Kleinpaul, 
Marciano Knirsch e Pedro Puntel, e os 
secretários, Fernando Puntel, Jonas 
Scota, Lariane Sebben, Joditia Matta-
na e Lovani Da Cas, receberam a visita 
de Valério Trebien, assessor do depu-
tado estadual do MDB, Beto Fantinel.

Valério realizou uma visita de corte-
sia, e na oportunidade anunciou uma 
verba de R$ 50 mil para a Secretaria 
de Agricultura e Fomento Econômico. 
Também, deixou o deputado Beto Fan-
tinel à disposição para todas as secre-
tarias do estado, trabalhando em con-
junto com outros deputados do parti-
do relacionados com Ibarama.

A Prefeitura Munici-
pal realizou na manhã 
do dia 10 de dezembro, 
o leilão de bens móveis 
e sucatas com lances a 
partir de R$ 70. A arre-
matação ocorreu no pá-
tio da Prefeitura.

Foram colocados tam-
bém à disposição para 
leilão veículos utiliza-
dos pelas secretarias e 
em condições de trafe-
gar. Eles foram leiloa-
dos pois a Prefeitura re-
novou alguns veículos 
da frota.

O leilão foi muito bem 
sucedido, pois dos 31 lo-
tes colocados à disposi-
ção apenas 1 não foi ar-
rematado. O lote de n° 

17, refere-se a uma plan-
tadeira de arrasto de 
cultivo, inverno e verão 
5 linhas, marca Eickhoff, 
modelo ESG 503, série 

10, cor amarelo, fabri-
cação 2020.

O valor arrecadado 
com a realização do lei-
lão foi de R$238.620,00.

Município de Ibarama realiza 
leilão de bens móveis e sucatas

Assessor do deputado estadual 
Beto Fantinel visita Ibarama

Durante o mês de dezembro trans-
correu-se a obra de canalização de 

água do poço artesiano na comunida-
de de São João Lagoas, assim, 30 famí-
lias encerram 2021 com água potável 
encanada em suas residências.

Os melhoramentos no poço arte-
siano e a construção de toda rede de 
distribuição de água foram realizados 

com recursos próprios da Prefeitura.
O prefeito Valmor Mattana, o vice-

-prefeito Célio, e os secretários Gildo 
Puntel e Fernando Puntel, acompanha-
ram a execução da obra.

A Administração Municipal reco-
nhece o trabalho dos servidores envol-
vidos e agradece a colaboração da co-
munidade pelo auxílio na canalização.

Finalizada a obra de canalização de água 
do poço artesiano de São João Lagoas
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Com a presença da co-
munidade de Passa 

sete, lideranças locais e 
regionais, agricultores e 
representantes dos gru-
pos de trabalhadoras ru-
rais e da Associação das 
Trabalhadoras Rurais, foi 
inaugurada na última se-

mana de 2021 a Agroin-
dústria Cristaro, localiza-
da em Campo de Sobradi-
nho, na Cabeceira do Pas-
sa Sete. Na oportunida-
de estiveram presentes o 
prefeito municipal, Mau-
rício Ruoso, vice-prefei-
to Gerson Lopes, secre-

tária da Assistência So-
cial e primeira-dama, Ja-
nice Loebens, secretária 
da Educação, Cultura, Tu-
rismo, Desporto e Lazer, 
Sinéia Bellini Rech, o as-
sistente técnico regional 
da Emater/RS-Ascar de 
Soledade, Olivio Faccin, 
a chefe do escritório mu-
nicipal da Emater, Marly 
Ferreira Todendi, verea-
dor Loreno Lopes, repre-
sentantes do Banrisul e 
Sicredi do município.

Durante a cerimônia 
de inauguração com a 
fala das autoridades, o 
assistente técnico regio-
nal da Emater/RS-Ascar 
de Soledade, Olivio Fac-
cin reiterou a importân-
cia de uma agroindústria 
legalizada, pois propor-
ciona um leque amplo de 
vendas. Ele também res-
saltou da relevância des-
ta atividade como gera-
ção de renda na proprie-
dade.

O prefeito Maurício 
Ruoso agradeceu os es-
forços conjuntos da Ema-
ter/RS-Ascar, salientan-
do a importância da pre-
sença desta como um ór-
gão que fomenta a assis-
tência técnica e social, in-
centivando a implanta-
ção desse tipo de empre-
endimento. Em sua fala 
disse que espera inaugu-
rar mais agroindústrias 
no municípi o. 

Em seguida foi cortada 
a fita  inaugural e ocor-
reu a bênção das insta-
lações com o padre Gel-
so Bernardy. Logo após 
todos foram convidados 
a conhecero espaço e 
para uma degustação dos 

produtos elaborados por 
Erenilda Ferreira, pro-
prietária da Agroindús-
tria Cristaro juntamente 
com seu marido Jair Fer-
reira. Erenilda aprovei-
tou o momento para fa-
lar sobre a trajetória até 
chegar a concretização 
deste sonho, o qual vinha 
nutrindo há vários anos.

A equipe da Emater/
RS-Ascar, vinculada a 
Secretaria Estadual da 
Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Ru-
ral, tem como meta, em 
parceria com a prefei-
tura municipal, a diver-
sificação das proprieda-
des rurais buscando a 
segurança e soberania 
alimentar e a geração 
de renda, agregando va-
lor aos produtos oriun-
dos da agricultura fami-
liar. A Agroindústria Cris-
taro produz atualmen-
te cucas, pães, bolachas, 
bolos, tortas, rocambo-
le doce e salgados e de-
mais alimentos.

Conforme Marly Fer-
reira Todendi, a agroin-

dústria inaugurada 
possui também o 
selo Sabor Gaúcho 
e comercializa seus 
produtos no Pro-
grama de Alimen-
tação Escolar, no co-
mércio, no Progra-
ma de Aquisição de 
Alimentos e na Fei-
ra do Produtor na 
sede do município, 
semanalmente nas 
sextas-feiras junta-
mente com os de-
mais feirantes.

Esta inauguração in-
tegrou a programação 

alusiva aos 26 anos de 
emancipação de Passa 
Sete.

Inaugurada nova agroindústria em Campo de Sobradinho
>> PASSA SETE  Inauguração da Agroindústria Cristaro integrou a programação alusiva 
aos 26 anos de emancipação políti co-administrati va do município

Programação TRINTENA para a semana (07/01 até 14/01) - Missa nas comunidades às 20h
07 | SEXTA - FEIRA
08 | SÁBADO
09 | DOMINGO
10 | SEGUNDA-FEIRA
11 | TERÇA-FEIRA

Santo Antonio - Linha Quinca
Santa Bárbara - Granja do Silencio
Taipinha
Cristo Redentor - Passa Sete
Rainha do Brasil - Pitingal
(Nossa Senhora do Carmo)

 Demais atividades festivas:
02/02/2022

 
05/02/2022

 
06/02/2022

Missa do Dia da Padroeira - às 9h - Igreja Matriz
Cantata Mariana - às 20h - Igreja Matriz
Venda de galinha assada, cucas e pão caseiro - a partir das 8h - Salão Paroquial
Programa "Gaita e Violão" - às 15h - Salão Paroquial
Programação da festa direto do Parque da Fejão

Todas as atividades serão
transmitidas pela Rádio
Sobradinho e Facebook
da Paróquia

São Miguel - Pitingal   
(São Cristóvão e Sag. Cor. de Jesus)

Santa Rita - Botucaraí
Travessa Karnopp      

12 | QUARTA-FEIRA

13 | QUINTA-FEIRA
14 | SEXTA-FEIRA

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Liberdade para crianças: por que a vacinação forçada pode ser um 

problema futuro
A vacina não é segura e está sendo considerada uma experiên-

cia genética.
Diante das controvérsias que ainda rondam a eficácia do imunizan-

te experimental e seus possíveis danos à saúde, o Rev. Joel Engel está 
pedindo aos prefeitos e vereadores, para que sigam o exemplo do Go-
vernador de Rondônia e extingam a obrigatoriedade da imunização 
em seus municípios. A Lei no. 5.178, que assegura à pessoa residen-
te no Estado, o direito de não se submeter de maneira obrigatória à 
vacinação para o enfrentamento de emergência da saúde pública, de-
corrente da covid-19 é de autoria do poder Legislativo, foi sancionada 
pelo Poder Executivo de Rondônia e já está em vigor após publicação 
em Diário Oficial. “Nos preocupamos muito com o que temos ouvido 
por parte de vários cientistas e médicos, orientando a não vacinarmos 
as nossas crianças. Então, eu creio que cada chefe de família, cada pai 
será o único responsável se a vacina trouxer problema para o seu filho”.

Opinião de médicos e cientistas
O Movimento Médicos Pela Vida repudia a decisão de se tornar 

obrigatório o experimento genético em menores de 18 anos, consi-
derados vulneráveis do ponto de vista ético e jurídico. 

De acordo com os estudos médicos, a vacina experimental pode 
gerar complicações cardiológicas diversas, além de risco de trombo-
se e complicações neurológicas.

 “As vacinas vão desenvolver problemas muito sérios como proble-
mas cardiológicos, de câncer, de infertilidade, de imunidade e isso a 
gente não quer para os nossos filhos”, afirmou o doutor Nasser, mem-
bro do MPV (Médicos pela Vida).

Telegram Médicos pela vida t.me/medicospelavida 
O Dr. Robert Malone, virologista, imunologista, biólogo molecular 

e inventor da técnica vacinal do RNA mensageiro, defende a adminis-
tração da vacina em crianças com comorbidades e não em organismos 
saudáveis: “Um gene viral será injetado nas células de seus filhos e for-
çará o corpo dela a produzir proteínas tóxicas Spike, que costumam 
causar danos permanentes nos órgãos críticos das crianças incluin-
do o cérebro e sistema nervoso, coração e vasos sanguíneos, incluin-
do coágulos sanguíneos e seu sistema reprodutivo, o que pode afetar 
gerações futuras de sua família e essa vacina pode desencadear mu-
danças fundamentais e danos irreparáveis em seu sistema imunológi-
co”, explicou o cientista que trabalha com vacinas há mais de 30 anos.  

Mais informações através do canal no TELEGRAM: http://t.me/
apjoelengel 

ALETV Audiência Pública 11/11/2021-Rondônia https://youtu.
be/utmvP2ixw3g

Vacinação de crianças de 5 a 11 anos não será obrigatória. Minis-
tério da Saúde deixou para os pais a decisão de imunizar ou não seus 
filhos. Confira: https://bit.ly/3qU3kz3

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Em um momento de 
pausa durante a co-

lheita, o produtor rural 
Rodrigo da Veiga Freitas, 
34 anos, recebeu a equipe 
da Gazeta da Serra na pro-
priedade da família, em Sí-
tio Baixo, interior de Ar-
roio do Tigre. Ao lado da 
esposa Lúcia Eichelberger, 
41 anos, merendeira na es-
cola da comunidade, e com 
quem é casado há 15 anos, 
reside no próprio pedaço 
de terra há uma década. 
Nas horas de folga, Lúcia 
também auxilia na lavoura.

O forte calor que fazia 
no dia da visita à proprie-
dade no fim de dezembro, e 
deve seguir assim por todo 
o verão, é um dos grandes 
desafios nesta época do 
ano para quem trabalha ao 
relento. É por este motivo 
que a colheita de tabaco do 
tipo Burley na propriedade 
da família inicia cedo, por 
volta das 5 horas, e tem 
uma pausa entre os horá-
rios próximos ao meio-dia, 
retornando meia-tarde. 
Rodrigo começou traba-
lhando como peão, depois 
arrendando para plantar 
e então conseguiu com-
prar terra através do cré-
dito fundiário. “Depois eu 
fui adquirindo terra pró-
pria. Até hoje se arrenda 
uma parte”, menciona. 

O produtor revela que 
o serviço de uma safra no 
cultivo do tabaco percorre 
praticamente os doze me-
ses do calendário. Isso por-
que, do semear até a venda, 
há um longo trajeto. “Aqui 
na propriedade se come-
ça a lidar com o fumo per-
to de 20 de maio, semean-
do, e só paro de lidar com 
ele no fim de março do ano 
seguinte”, explica.

Nesta safra o início do 
plantio foi próximo de 20 
de agosto. Já a colheita 
durou aproximadamen-
te duas semanas, da me-
tade ao fim de dezembro. 
“Depois de secar no gal-
pão, o fumo é classificado 
em duas classes e amar-
rado tudo. Depois então é 
enfardado e só então en-
caminhado para venda. O 
fumo fica embaixo do gal-

pão em torno de 40 dias, 
dependendo do clima pode 
ir de uns 30 até 60 dias. São 
12 galpões para dar conta 
dos 300 mil pés que plan-
tamos”, destaca.

Apesar da grande pro-
dução, a expectativa de Ro-
drigo não é das melhores 
para este ano, visto que a 
falta de chuvas prejudicou 
o desenvolvimento, não 
apenas do fumo, mas de 
outros cultivos e houve ex-
pressivo aumento no pre-
ço dos insumos agrícolas. 
“Em todo o fumo despon-
tado não deu 20 milíme-
tros de chuva. Então foi co-
lhido praticamente o mes-
mo dos outros anos em nú-
mero de pés, mas a planta 
ficou mais pequena e mais 
leve. A estimativa é de uma 
quebra entre 30 e 40%. 

Na agricultura é assim. Tu 
planta, não sabe se vai co-
lher ou não. Plantamos a 
soja em uma parte e cres-
ceu coisa mais linda. Nos 
últimos dias do ano fomos 
olhar e estava quase tudo 
morto. Esse ano está com-
plicado. De uns 10 anos 
para cá, esse é um dos pio-
res. O fumo, o milho não re-
cupera mais, não tem mais 
volta. E a soja está uns 40% 
comprometido”, lamentou 
o produtor que tem visto 
realidade semelhante em 
lavouras próximas.

No cultivo do milho, 
também bastante preju-
dicado, a expectativa é de 
que haja maiores volumes 
de chuva para poder plan-
tar no período de Safrinha. 
“Se não chover a gente per-
de tudo. As sementes estão 

guardadas e elas em si pos-
suem um valor bem alto. 
Muitas coisas triplicaram 
de valor como os secantes”, 
enfatiza preocupado.

Segundo Rodrigo,  a 
plantação da família tota-
liza aproximadamente 20 
hectares destinados ao ta-
baco, somente do tipo Bur-
ley, espalhados em dife-
rentes níveis de terreno. 
“Na minha propriedade é 
mais plaino, mas na par-
te arrendada tem ladeiras, 
bastante pedra. Na reste-
va do Burley, plantamos 
soja e milho. Com o lucro 
da soja se consegue pagar 
o custo do fumo. Então, se 
corre bem o tempo o fumo 
sobra praticamente limpo. 
O tabaco é nossa principal 
renda”, explica o agricul-
tor que diz ter tido a me-

lhor safra em 2020/2021, 
quando totalizaram 2.420 
arrobas.

Apesar das dificuldades, 
Rodrigo, que desde jovem 
sempre trabalhou na agri-
cultura, não se vê distan-
te da lida no campo, mas 
projeta uma pausa, da-
qui a algum tempo, na cul-
tura do tabaco. Segundo 
ele, mesmo sendo a cultu-
ra mais rentável para a ex-
tensão de terra que possui, 
as intempéries são várias. 
“Não se tem outra cultura, 
como o fumo, que dá bem 
para quem tem pouca ter-
ra, mas é uma das cultu-
ras mais difíceis que vejo 
hoje. Mesmo que incerto, 
o fumo é o carro-chefe do 
pequeno produtor. Mas, 
é um trabalho sacrifican-
te. Antigamente dava mais 
retorno. O custo do tabaco 
é alto e a venda dele está 
baixa. Para produzir ago-
ra, em qualquer cultivo, 
está bem complicado. São 
muitos custos e o produto 
não é bem valorizado”, sa-
lienta, acrescentando tam-
bém que no cultivo de ta-
baco tudo é feito de forma 
manual. “Tem que cortar, 
amontoar, trazer para o 
galpão, ‘inliar’, erguer, isso 
é um serviço bem grande. 
Já a soja é tudo com ma-
quinário”, compara. “A gen-
te tem essa rotina, não me 
vejo em outra coisa, a não 
ser trabalhando mais com 
a soja, me sentiria melhor, 
de não se preocupar tan-
to, só que pra isso é preci-
so adquirir área maior de 
terra. Não é todo mundo 
que consegue plantar e co-
lher tudo isso de fumo. Se 
não for organizado fica no 
mato, sem despontar, e tem 
que ser na hora”, destacou.

Entre os desafios de tra-
balhar na agricultura, o 
produtor lembra que des-

de que começaram a plan-
tar na propriedade pró-
pria, 2021 foi o primeiro 
ano que não deu granizo. 
“Esse ano não foi o granizo, 
mas a seca”, pontua.

Na propriedade, Rodri-
go e Lúcia também culti-
vam hortaliças e tem cria-
ção de animais para sub-
sistência. Eles dividem o 
sonho em comum para as 
duas filhas, Chantelly, 14 
anos, e a pequena Sofya, 
de 2 anos e meio, o de um 
dia elas cursarem faculda-
de. A simplicidade e o sor-
riso estavam presentes, e 
visível também a dedica-
ção de quem tem na agri-
cultura oportunidade de 
se desenvolver. “É preciso 
ter muita coragem. Aven-
tureiro na agricultura não 
fica. Tem que ter coragem. 
Vir aqui achando que é fá-
cil, não é. Isso é uma vida 
para ter uma propriedade. 
São anos trabalhando”, re-
força Rodrigo. 

Entre as conquistas pos-
síveis com o trabalho na 
lavoura, o casal ressal-
ta a própria ampliação da 
área de terra que possuem, 
construção de galpões, in-
vestimentos como melho-
rias na casa onde vivem 
e outras aquisições que 
vem a facilitar a rotina no 
campo.

Segundo o consultor 
técnico, José Francisco Te-
loken, Rodrigo pode ser 
considerado o maior pro-
dutor individual de taba-
co do tipo Burley do Bra-
sil. “Em pesquisa feita por 
nós durante o último ano, 
este agricultor é conside-
rado o maior produtor in-
dividual do fumo Burley do 
Brasil. Olha só, o primeiro 
pedaço de terra foi através 
do crédito fundiário, anti-
go Banco da Terra”, salien-
ta Teloken.

300 mil pés de tabaco Burley colhidos pela família Freitas
>> GRANDE PRODUÇÃO   Fica em Sítio Baixo, localidade de Arroio do Tigre, uma das 
propriedades com maior volume de plantio de tabaco do tipo Burley
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN E ARQUIVO PESSOAL
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Municípios decretam situação de emergência devido à estiagem
>> SECA   Prefeituras aguardam homologação do Estado e reconhecimento da União. 
Cultivos e criações estão sendo fortemente impactados com a ausência de chuva

Até esta quarta-
-feira, 5 de ja-
neiro, 132 mu-

nicípios gaúchos decre-
taram situação de emer-
gência. Destes, 19 já tive-
ram homologação do pedi-
do pelo Estado e 11 foram 
reconhecidos pelo gover-
no federal. Outros 18 mu-
nicípios estão apenas com 
Registro no Sistema Inte-
grado de Informações so-
bre Desastres (S2ID). Os 
dados constam em plani-
lha divulgada pela Defesa 
Civil do Estado.

Na região, Jacuizinho foi 
o primeiro município a de-
cretar situação de emer-
gência devido à estiagem. 
O documento foi emitido 
em 22 de dezembro e as 
perdas na agricultura ain-
da estão sendo calculadas.

Estrela Velha e Tunas 
publicaram seus decretos 
em 27 de dezembro. No 
município de Estrela Ve-
lha o valor estimado de 
prejuízos decorrentes da 

estiagem, segundo laudo 
técnico da Emater/RS-As-
car, é de 54 milhões de re-
ais. Em Tunas os prejuízos 
chegam a 90% em cultivos 
como milho e feijão. 

Em Sobradinho a de-
cretação ocorreu na quar-

ta-feira, 29 de dezembro. 
O documento foi assina-
do pelo prefeito Armando 
Mayerhofer. Em estimati-
va realizada em conjun-
to pela Emater/RS-Ascar 
e Secretaria Municipal da 
Agricultura, os prejuízos 

no campo somam 31 mi-
lhões de reais. Este núme-
ro pode aumentar se a falta 
de chuva persistir. Segun-
do o coordenador da Defe-
sa Civil, José Carlos Spane-
vello, há uma alta deman-
da para abertura de bebe-
douros e para entrega de 
água nas comunidades da 
zona rural. Ainda não há 
perspectiva de raciona-
mento no município. Con-
tudo, famílias do interior 
tem recebido água em suas 
propriedades, onde não há 
poços artesianos, o que já 
ocorre também em outros 
municípios da região e do 
estado.

Segundo o chefe do es-
critório municipal da Ema-
ter/RS-Ascar, Rotiere Gua-
rienti, já existe um volu-
me considerável de pedi-
dos de seguros, por meio 
do Programa de Garantia 
da Atividade Agropecuária 
(Proagro). As principais 
perdas encontram-se nas 
lavouras de milho, tabaco 
e soja, além das plantações 
de hortaliças, parreiras de 
uvas e, na pecuária, com os 
bovinos de corte e leite. Há 
preocupação também com 
a água para consumo hu-
mano e dos animais.

Já Lagoão emitiu o de-
creto no último dia 30, 
com perdas nas culturas e 

criações estimadas acima 
de 53 milhões de reais. O 
município de Segredo tam-
bém decretou emergência 
em razão da estiagem no 
dia 30. O total de perdas 
estimadas em laudo técni-
co alcança mais de 40 mi-
lhões de reais. 

Incluíram-se em janeiro 
na lista de municípios que 
publicaram decreto decla-
rando situação de emer-
gência, Passa Sete, cujo le-
vantamento de perdas está 
em torno de 74 milhões de 
reais. O decreto foi assina-
do nesta terça-feira, dia 4. 
Em Lagoa Bonita do Sul os 
prejuízos calculados até 
o momento ultrapassam 
16,9 milhões de reais e o 
decreto também foi emiti-
do nesta terça-feira, 4 de 
janeiro. 

Arroio do Tigre tam-
bém decretou emergência 
nesta terça e segundo o le-
vantamento de perdas da 
produção agrícola, o total 
de percas financeiras che-
ga aos R$ 80 milhões até 
o momento. No municí-
pio, conforme o consultor 
agrícola, José Francisco Te-
loken, o milho do cedo está 
praticamente todo perdi-
do. “Fiz visitas em proprie-
dades de localidades dife-
rentes, em todo o municí-
pio, a situação está compli-

cada. Em função do calor a 
soja virou as folhas e essa 
chuva recente contabilizou 
pouco. O fumo que vai sal-
var a economia do Centro 
Serra se a chuva não vier. E 
o problema também come-
çando com a falta de água 
para animais”, ressaltou 
com preocupação. No ta-
baco, a quebra na região, 
segundo Teloken, está em 
torno de 30%. “Principal-
mente quem plantou fumo 
da metade de setembro em 
diante. Esse que sofreu. A 
quebra é grande. A situa-
ção está muito difícil”. Ain-
da assim, para Teloken, “o 
fumo, mesmo que tenha 
quebra, vai valer ouro”.

O município de Ibarama 
publicou decreto declaran-
do situação de emergência 
na tarde desta quinta-fei-
ra, 6 de janeiro.

Nesta semana, a chuva 
tão aguardada chegou de 
forma irregular nos muni-
cípios da região. Ela vem 
amenizar a situação, mas 
não impede as perdas já 
calculadas na lavoura. No-
vas reuniões estão agen-
dadas no estado, como da 
Famurs, para tratar sobre 
os efeitos da estiagem, na 
próxima segunda-feira.

Dados obtidos até o en-
cerramento da edição do 
jornal nesta quinta-feira.

Delmar Waide, produtor rural e pre-
sidente do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais (STR) de Sobradinho e ex-coor-
denador-presidente da Regional Sindical 
Centro Serra, também calcula os prejuí-
zos em sua propriedade em Linha Herval, 
interior de Sobradinho. Do milho plan-
tado em 8 hectares, Waide diz ter perda 
total, não sendo possível utilizá-lo nem 
para silagem. Já nos 6 hectares de taba-
co a estimativa é de 40% de perda. Per-
das semelhantes com a que têm sido re-
latadas nas diversas reuniões com repre-
sentantes de sindicatos e entidades ao 
longo dos últimos dias da qual ele par-
ticipou. “É um momento muito compli-
cado para a agricultura. Estamos andan-
do pelo interior e vendo as perdas que 
são grandes. A preocupação praticamen-
te em todo o estado é igual com a estia-
gem. Cada regional enviou para a Fetag-
-RS sua pauta e eles também fizeram reu-
nião com a Secretária Estadual da Agri-
cultura e Ministra da Agricultura. Foram 
encaminhados vários pedidos. Será difí-
cil atender todas as solicitações, mas fo-
ram feitas diversas colocações. Entre as 
principais está pedido a respeito do atra-
so nas vistorias relacionadas ao aciona-
mento do Proagro, e solicitação de água, 
como através de reservatórios, além de 
recursos com juros zero e prazos maio-
res para pagar”, destaca. 

Segundo Delmar, em reunião da Sin-
dical Centro Serra, nesta quarta-feira, 5, 
também foi tratado sobre a estiagem e foi 
eleita a nova diretoria da entidade, tendo 
como novo coordenador-presidente Al-
ceu Mergen, do STR de Arroio do Tigre. 
“Ficamos tristes, pois plantamos para co-
lher e já está tudo mais complicado na 
agricultura, especialmente nas peque-
nas propriedades. O agricultor sempre 
está investindo. Esse ano é triste para os 
agricultores. Sempre digo que não pode-
mos perder a fé, a esperança. Nunca é um 
ano igual o outro”, salienta Waide.

Efeitos da estiagem

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br Quando o céu se encobre de nuvens, 

a esperança de diminuir as perdas
Os produtores rurais Ivani Becker 

Arend, 39 anos, e Fabricio Arend, 44 anos, 
já sentem os impactos na propriedade 
que fica em Arroio Bonito, na divisa entre 
Sobradinho e Arroio do Tigre. Dos aproxi-
madamente 50 hectares, mais de 30 são 
destinados ao cultivo da soja, 13 ao milho 
em grão e silagem e 2 para o pasto desti-
nado a pecuária leiteira.

Segundo o casal, essa safra está difícil 
para os agricultores. “A gente está sen-
tindo bastante a estiagem na pastagem 
que não está crescendo como deveria, na 
plantação de milho com uma quebra bem 
grande. O milho que foi plantado para 
grãos, para os animais, tivemos que fa-
zer a silagem para não perder tudo. Soja 
também, áreas que não nasceram e tive-
mos que replantar e o ciclo atrasado. Água 
para os animais a gente também está so-
frendo as consequências. Em tudo vai im-
pactando, como na compra da ração para 
os animais por conta da falta de matéria-
-prima. Não sabemos como vai ser até o 
final da safra, o que a gente vai conseguir 

colher”, destaca Ivani que aguarda ansio-
sa pela chuva.

Conforme Fabricio, uma das lavouras 
de milho já avaliadas ao recorrer ao se-
guro agrícola conta com 80% de perda 
e a tendência é das demais registrarem 
o mesmo percentual. “Esperando cho-
ver nos próximos dias para plantar mais 
e poder colher bem, no período Safrinha. 
É uma esperança nossa”, enfatiza.

Os primeiros impactos foram sentidos 
na plantação, como a deficiência na pasta-
gem, ampliando a necessidade de comple-
mento na alimentação dos animais para 
não deixar baixar tanto o volume de lei-
te.  Segundo Ivani, a produção diária está 
em torno de 700 litros, mas poderia che-
gar a quase 900. Em relação à água, o ar-
roio que corre na propriedade está seco 
em diversos pontos. “Afeta em todos os se-
tores”, reforça Ivani. “Já estamos há três 
anos com falta de chuva nas safras. Nesse 
ano vai ser bem pior, pois começou muito 
cedo e a planta estava se desenvolvendo, 
muito nova”, acrescenta Fabricio.

FOTOS: NATHANA REDIN E ARQUIVO PESSOAL
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Depois de quase 32 horas, Daniélle e Jonas, 
representando seus pais, dividem o prêmio

>> ESSE CARRO VAI SER MEU   Promoção da Gazeta Sobradinho movimentou o Centro 
Serra e foi transmiti da ao vivo pelo YouTube

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Em um fim de 
ano que vai fi-
car marcado na 

história de Sobradinho e 
região, chegou ao fim na 
tarde de quinta-feira, 30 
de dezembro, após 31 ho-
ras e 50 minutos, a prova 
de resistência da promo-
ção “Esse Carro vai ser 
Meu”, da Gazeta Sobra-
dinho.

Os finalistas, Daniél-
le Dornelles, que repre-
sentou a mãe Maria Sir-
lei Ramires Dornelles de 
Sobradinho (cupom da 
Unimed), e Jonas Samuel 
Fresse, representando o 
pai Elio Fresse de Estre-
la Velha (cupom da Ul-
tramed Popular), se su-
peraram em busca do 
Fiat MOBI 0km. Priman-
do pela integridade dos 
dois participantes, após 
receber orientação dos 
Bombeiros Voluntários 
e também de técnicos da 
Farmácia Ultramed Popu-
lar, a Gazeta decidiu pela 
paralização da prova em 
31h50min e pela divisão 
do prêmio. Em um pri-
meiro momento foram 
comunicados os familia-
res dos dois participan-

tes. Os finalistas aceita-
ram em comum acordo a 
decisão. Os participantes 
estavam chegando em um 
limite de exaustão pelo 
longo período dentro do 
automóvel, onde perma-

neceram obedecendo o 
regulamento.

A prova de resistência 
teve início às 9h09min 
de quarta-feira, 29 de de-
zembro, após cinco pes-
soas terem a sorte de tirar 
as chaves certas na prova 
do cadeado. Ao todo fo-
ram 27 empresas parti-
cipantes que sortearam 
cautelas entre seus clien-
tes e 26 pessoas partici-
param da primeira prova. 

Além de Daniélle e Jo-
nas, que representaram 

mãe e pai respectivamen-
te, Rafael Priebe (cupom 
da Vencal Calçados) , 
Flávio Mohr (cupom da 
Schweighofer Veículos) e 
Renan de Oliveira (cupom 
Da Casa Supermercado), 
representando sua mãe 
Tereza de Fátima Olivei-
ra, participaram da pro-
va final e permaneceram 
longas horas dentro do 
carro.

Ainda no dia 29 foram 
sorteados três aparelhos 
televisores entre os 26 
representantes das em-
presas parceiras e sor-
teada uma viagem a Ma-
ceió, para duas pessoas, 
entre as empresas parti-
cipantes, sendo o vence-
dor o Super Lazzarotto, 
de Ibarama. 

Parabéns aos finalis-
tas! A Gazeta agradece a 
todos que participaram 
da promoção “Esse carro 
vai ser meu”. 

Os contemplados com as televisões:
- Daniela Esper – cupom da Solantur - Segredo
- André Sebastião da Rosa - cupom da Grá-

fica J N Fardin - Arroio do Tigre (representante 
Giovana)

- Elisandro Moraes – cupom da Lojas Forna-
ri – Segredo

>> Jonas Fresse e Daniélle 
Dornelles permaneceram 
31h50min dentro do carro
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Mundo 
conectado

   Foto: Laerson RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A se-
mana trará contatos 
poderosos e abertura 

de caminhos na carreira. Vi-
sualize o futuro e impulsione 
um empreendimento. Planos 
a dois serão revistos, com Vê-
nus retrógrado. Viagens e es-
tudos entrarão no radar. Amor 
com novos planos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Some 
forças com a família, jo-
gue a autoestima para 

cima e tranquilize o coração. A 
rotina ficará mais gostosa com 
novas atividades. Movimente o 
corpo, cuide da saúde e brilhe 
no trabalho. Amor com mais 
conversa e segurança. Estabi-
lize a vida íntima.

TOURO
21/04 a 20/05 - Mes-
mo à distância, comu-
nicações profissionais 

estarão aquecidas. Aproveite 
as férias para determinar ob-
jetivos e planejar ações futu-
ras. Júpiter ampliará amizades 
e incentivará maior participa-
ção social. Poder de influên-
cia em alta!

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Devo-
re livros, filmes e sabo-
reie conversas instigan-

tes. A semana será movimen-
tada por novidades atraentes e 
novos focos de interesse. Cria-
tividade e entusiasmo com no-
vos projetos não faltarão. En-
contros casuais trarão chan-
ces para o amor, se estiver só.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sema-
na gostosa para pen-
sar em roteiros de via-

gem, trocar confidências com 
o par e planejar mudanças. 
Júpiter apontará caminhos 
atraentes para o futuro. Fique 
de olho nas oportunidades de 
crescimento profissional e fi-
nanceiro.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apro-
veite esta semana para 
firmar negócios, plane-

jar compras e investir em mais 
conforto. Parceria no amor, sin-
tonia com a família e novida-
des de trabalho criarão um cli-
ma protetor. Espere por estabi-
lidade material e afetiva nesta 
época e realize desejos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Cli-
ma carinhoso no amor, 
nas amizades e com a 

equipe motivará a semana. Dê 
atenção aos relacionamentos 
e fortaleça vínculos. Resulta-
dos positivos no trabalho au-
mentarão seu prestígio. Apro-
veite para iniciar um programa 
de exercícios físicos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Lindo 
momento para novos 
começos. Vários pla-

netas em seu signo ilumina-
rão caminhos de maior reali-
zação pessoal e afetiva. Apro-
veite a semana para criar pro-
jetos e iniciar atividades gos-
tosas. Inspiração e originalida-
de não faltarão.

LEÃO
22/07 a 22/08 - De-
mandas dos relaciona-
mentos e de trabalho 

aumentarão nesta semana. Im-
pulsione a carreira, assuma seu 
poder e promova as mudanças 
desejadas. Algo maior se dese-
nhará para o futuro e fortalece-
rá sua missão no mundo. Cons-
trua relações de confiança.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Apro-
veite esta semana para 
relaxar e pensar na 

vida. Escolhas e objetivos pes-
soais ficarão mais definidos, 
com Mercúrio em seu signo 
que também ampliará o poder 
de negociação e as comunica-
ções. Chegou a hora de recar-
regar as baterias.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Resol-
va pendências e ganhe 
liberdade. Uma pro-

posta de trabalho virá na dire-
ção dos sonhos. Aproveite a se-
mana para alavancar a carreira, 
ampliar relações e brilhar pu-
blicamente. Uma viagem será 
tudo de bom no amor e poderá 
ser decidida em cima da hora.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Re-
nove o ambiente so-
cial, fortaleça a posição 
nos grupos ou na equi-

pe e abra caminhos para o fu-
turo. A semana trará conquis-
tas na carreira e planos de ex-
pansão. Amplie relações, con-
te com sorte e descubra opor-
tunidades.

>> Os finalistas, Jonas e Daniélle, durante a prova de resistência da promoção “Esse carro vai ser meu” 

O novo velho 
Sonic Colors 
Sonic Colors Ultimate 

é a nova remasterização 
da Sega para a atual 
geração de consoles. 
O game, originalmente 
lançado para o Nintendo 
Wii, é um dos jogos 
mais queridos pelos fãs 
do ouriço azul. A nova 
versão traz correções 
de cores e uso de 60fps. 
Mas será que vale a 
pena?

A história de Sonic 
Colors Ultimate segue 
o padrão dos outros 
jogos do personagem. 
Eggman está capturando 
pequenos aliens (Wisp) 
para usar a energia deles 
na criação de um parque 
de diversão e o nosso 
herói, Sonic, vai precisar 
detê-lo. Vale lembrar 
que o foco dos jogos do 
Sonic nunca foram as 
histórias, mas sempre 
tem um pano de fundo 
para a aventura, contada 
com bastante humor 
durante pequenas CGs 
nas fases e com diálogos 
engraçados entre os 
personagens. É uma 

pena que a qualidade 
das animações ficaram 
bem abaixo do esperado 
sem nenhuma melhoria 
feita pela Sega.

O que vale 
é a diversão!
Sonic Colors Ultimate 

é um jogo muito 
divertido e o seu maior 
destaque é a gameplay 
viciante. As fases são 
muito bem elaboradas 
e cheias de segredos, 
fazendo o jogador 
repetir várias vezes 
até encontrar todos. 

Durante as fases, você 
vai encontrar os Wisps, 
pequenos alienígenas 
que dão um power-up 
no personagem, fazendo 
o Sonic se transformar 
em um cubo para 
desbloquear caminhos, 
laser para atingir 
cenários difíceis com 
a corrida ou em uma 
espécie de foguete para 
subir nos vários cenários. 
No total são 9 espécies 
encontradas no jogo.

Cada Wisps é 
representado por uma 
cor. Esse é o motivo do 

nome do jogo “Colors”. 
Não é possível fazer 
tudo na primeira jogada. 
Será preciso revisitar as 
fases após desbloquear 
certos Wisps durante 
a história e coletar os 
anéis vermelhos para 
fechar o jogo em 100%. 
Isso pode frustrar um 
pouco os jogadores que 
não querem repetir a 
mesma fase várias vezes. 
O jogo é muito divertido 
e as fases são bem 
elaboradas. Não é à toa 
que é um dos favoritos 
dos fãs.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Prisca e Hilário partem para a Inglaterra. Isabel assume 
que foi ela quem pediu a Pedro que mantivesse Gastão 
longe da guerra. Tonico fornece informações para Solano. 
Gastão se sente traído por Isabel. Zayla comanda a 
libertação das mulheres, e Justina afirma que Guebo teria 
orgulho dela. Caxias convida Samuel para ir para a guerra 
com ele. Bernardinho pede ajuda a Tonico, que acaba 
descobrindo o possível paradeiro de Dolores e Nélio. 
Isabel não consegue se entender com Gastão. Pilar se 
desespera ao saber que Samuel irá para a guerra. Zayla e 
Justina reencontram Guebo, Olu e Cândida. Samuel parte 
com Caxias para a guerra. Tonico descobre que Samuel foi 
para a guerra e confronta Pedro. Nélio e Dolores planejam 
sua fuga. Olu e Zayla pedem perdão um ao outro. Vitória 
e Clemência pressionam Quinzinho para se decidir entre 
elas, quando Elvira chega. Augusto e Leopoldina visitam 
Luísa. Leopoldina confirma a Augusto que Luísa e Pedro 
se amam. Isabel encontra Gastão. Gastão e Isabel se 
reconciliam. Tonico e Borges descobrem o paradeiro de 
Dolores e Nélio.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Paula não consegue convencer Neném a voltar para 
casa. Joana expulsa Guilherme do centro cirúrgico. Flávia 
incentiva Paula a não desistir de Neném. Guilherme vê a 
Morte e decide operar seu pai. Celina pega a foto de Rose 
nos pertences de Daniel. Ingrid conversa com Bianca. 
Paula resolve falar com a diretoria do América e faz uma 
proposta para o time. Murilo devolve a medalhinha 
de Neném e Bianca ajuda Ingrid a se aproximar do 
músico. Paula exige que Trombada devolva o carro de 
Osvaldo. Guilherme abraça Joana depois da cirurgia e 
Celina percebe o incômodo de Rose. Paula e Osvaldo 
interceptam o ônibus de Neném com um helicóptero. 
Paula convence Neném a voltar para casa com ela. Flávia 
descobre que Odete conheceu sua mãe. Carmem pensa 
em sabotar a nova linha de cosméticos de Paula. Tigrão 
tenta convencer Tina a se entender com Neném. Celina 
coloca a foto de Rose e Neném na pasta de documentos 
do projeto de Joana e a entrega para Guilherme. Paula 
agradece os conselhos de Flávia. Rose pega a pasta para 
ver o dossiê, mas Guilherme não deixa.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Ilana e Breno discutem e decidem que Gabriela não 
será mais a médica do casal. Breno aceita se passar 
por pai de Cecília para ajudar a moça a alugar um 
apartamento. Rebeca fica atordoada ao perceber que 
foi fotografada com Felipe por um paparazzo. Santiago 
propõe que Bárbara atue como estagiária na Redentor, 
acompanhando o projeto social que Christian/Renato 
implementou no restaurante de Noca. Julia escuta a 
conversa de duas amigas falando mal de sua atuação 
como cantora. Christian/Renato vai atrás de Bárbara 
ao saber que a mulher foi para o restaurante de Noca. 
Bárbara não demonstra interesse em experimentar a 
comida do restaurante de Noca, deixando Lara e sua 
avó desconcertadas. Felipe fica preocupado com a 
situação financeira de Julia. Rebeca não gosta da ideia 
de Cecília alugar um apartamento. Lara se vê obrigada 
a dar o dinheiro da passagem de volta de Gesiel, diante 
da ameaça de processo que a filha do idoso faz a Noca. 
Cecilia revela a Bela seu interesse por Breno. Christian/
Renato pede desculpas a Lara e justifica a forma fria com 
que a tratou na frente de Bárbara.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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TC
CONTEUDOS

FIGURASCOE
NAABRONX
EINDOIEP
SALASECRETA
TEARARINS

LATIMLTSÃ
MAPEAMENTO
ELRUASAC
XVIREGO

PINICARAPOS
CASAASSIM
ASIAPANI
NATURAMAC

COLARZEBRA

Um dos
símbolos
da magis-

tratura

Estação 
de rádio

brasileira

Edimilson
Ávila,

repórter

Cabo de
transação
de dados
(Inform.)

Dança 
de roda

originária 
de Alagoas

Como se
destacou
Petrarca

(Lit.)

Assuntos;
temas

Recursos
comuns

nos livros
infantis

Inteligên-
cia Arti-

ficial
(abrev.)

Pedido
feito à
pessoa
nervosa

Termina-
ção da 2ª 
conjuga-

ção

Idioma
oficial 

da Igreja
Católica

(?) Ketu,
banda de
axé-music

Circunda 
o corpo
físico

(Espir.)

Isenta de 
enfermi-
dades

Uso carto-
gráfico da
fotografia

aérea

Edu Lobo,
cantor

brasileiro

Classifica-
ção física
do metano

Produzir
comichão 
ou ardên-
cia (bras.) 

Adolescen-
te do sexo
masculino

Dar o seu
parecer 

Em outro
momento

(?) de
Deus: a
igreja

Assim, em
espanhol

Área de
Proteção
Ambiental

(sigla)

Micro da
Apple

A carta
mais

valiosa no
pôquer

Animal 
de pelo
listrado

Alejandro González,
Alfonso Cuarón ou
Guillermo del Toro

Tipo de "a-
celeração" 
que ocorreu
na criação 
do Univer-
so, segundo
a teoria do
Big Bang

Bairro de
Nova Iorque

Fazer
sofrer

Gerúndio
de "ir"
Fatal;
mortal

Vísceras
urinárias
Trabalho
do doutor

Deste
modo

Conteúdo
do pneu

Natureza
(poét.)
Adorno

havaiano

(?) abaixo:
desabar 
Relativo 
ao nariz

Vias
urbanas
Vistoria;
inspeção

Pior
conceito
da prova

Cômodo 
escondido,
comum em
filmes de
suspense

Gracejar

Sebastian
(?), ex-
atleta

3/así — coe — mac — usb. 5/bronx. 9/sonetista. 12/transamérica.
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Bom aluno!!!
O garoto chega da escola e a mãe pergunta:
- Filho, como foram as provas?
- Tirei 10, mãe!
- Que alegria ouvir isso! Tirou 

10 nas provas de português e 
matemática, né?

- Não mãe... Tirei 1 em uma prova 
e 0 na outra...

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Um novo ano letivo vai começar e agora temos novos 
itens inclusos na tradicional lista de materiais: notebooks/
tablets, câmeras e microfones, elementos fundamentais do 
ensino híbrido, o novo normal. Seguimos enfrentando uma 
pandemia mundial e não se tem perspectiva de quando as aulas 
presenciais voltarão a acontecer 100%. A forma como essa nova 
realidade chegou em 2020 foi abrupta. Mostrou com clareza o 
despreparo da maioria das escolas no que se refere à tecnologia. 
Para muitos, foi um longo e penoso período de adaptação.

A questão é que as aulas on-line continuarão sendo 
uma realidade mesmo depois que a pandemia acabar. Por 
isso, será contínuo o processo de adaptação para que as 
escolas consolidem ambientes virtuais de aprendizagem com 
conteúdos interessantes e atrativos, capazes de conquistar a 
atenção e interesse dos alunos. A tendência para os próximos 
anos aponta para um ensino híbrido, também conhecido 
por blended learning. Esse é um sistema de formação que 
mescla momentos de aprendizagem on-line e off-line. Sendo 
que o modo on-line pode acontecer tanto a distância quanto 
presencialmente, dentro de laboratórios da própria escola, por 
exemplo. Essa é a tendência para todos os níveis de ensino, 
uma vez que o ensino a distância (EAD) como conhecíamos 
antes da pandemia, voltado para graduação e pós-graduação, 
agora é também uma realidade para crianças e adolescentes.

Fato é que o ano de 2020 trouxe transformações importantes 
para a educação. A mudança aconteceu nas casas dos alunos, 
com seus pais se aproximando da rotina escolar dos filhos, 
conhecendo de perto a dinâmica de estudos e muitas vezes 
auxiliando em suas tarefas. Mudaram os professores – 
alguns perderam a resistência que tinham com a tecnologia 
e aprenderam com seus alunos a usar muitas ferramentas 
oferecidas pelo mundo digital. E outros que já utilizavam, 
conheceram muitas outras plataformas, programas e puderam 
incrementar ainda mais o conteúdo de suas aulas. O futuro já 
chegou e agora é a hora de governos e instituições de ensino 
realmente entenderem os desafios que precisam ser superados 
para que o ensino híbrido seja uma realidade. A questão 
da conectividade, por exemplo, parece ser um dos maiores 
obstáculos em um país tão desigual quanto o Brasil, assim 
como questões relativas ao investimento em infraestrutura.

A educação a distância, que era um diferencial há alguns 
anos e que foi se consolidando como tendência, passa a ser 
uma necessidade atualmente. E com a ajuda das mais modernas 
plataformas digitais que surgem a cada dia teremos um futuro 
lindo à nossa espera. Cada um de nós poderá participar de forma 
efetiva do processo educacional de nossas crianças. Sabemos que 
a educação é o maior instrumento de transformação do mundo. 
A parceria família-escola, potencializada pelo uso da tecnologia, 
se tornará um grande agente ativo nessa transformação.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Ensino híbrido: por que não 
devemos esperar até 2022 

para tornar a tecnologia 
parte essencial da escola?
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Hospital Santa Rosa de Lima: 80 anos com a comunidade
>> SAÚDE Insti tuição completa oito décadas desde a fundação da Sociedade Benefi cente

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Saúde costuma ser 
sempre prioridade e 
para a comunidade de 

Arroio do Tigre o desenvol-
vimento da terra também 
passava, e continua a pas-
sar, pelo cuidado com sua 
gente. É através de habili-
dosas, caridosas e seguras 
mãos que há mais de oito 
décadas uma história vem 
sendo escrita, entre che-
gadas e partidas, em meio 
a um trabalho sincroniza-
do e ágil, por entre corre-
dores, leitos e salas, para 
prestar atendimento à mui-
tas vidas.

É, a história do Hospital 
Santa Rosa de Lima está li-
gada ao empenho, cora-
gem e dedicação dos filhos 
desta terra, que ao lon-
go dos anos contribuíram 
para que fossem supera-
dos desafios e comemora-
das conquistas. Muitas fa-
mílias arroio-tigrenses e 
da região Centro Serra, as-
sim como as Paróquias Ca-
tólica e Evangélica, líderes 
religiosos e religiosas, ti-
veram grande contribui-
ção na trajetória do Hospi-
tal, bem como os profissio-
nais atuantes nas diferen-
tes frentes dentro da casa 
de saúde.

Entre tantas datas que 
marcam esta trajetória, 
uma é comemorada anu-
almente: 26 de dezembro. 
Em 26 de dezembro de 
1941 reuniram-se os se-
nhores Padre Beno Wis-
sel, Santo Carniel, José Mai-
nardi, Jacob Bernardy, João 
Bernardy Sobrinho, Jacob 
Limberger, Leonardo P. Jae-

nisch, Emilio Spengler, Car-
los Ensslin, Carlos Edmun-
do Steffens, Antonio Pedro 
Schuster e Eduardo Rosa, 
para fundar uma Sociedade 
Beneficiente, que  ganha-
ria o nome de Santa Rosa 
de Lima, com o fim de con-
servar e aumentar o hospi-
tal já existente, tendo como 
sede a Vila Tigre, 3º Distri-
to de Sobradinho. 

A primeira diretoria foi 
então composta pelo pre-
sidente Carlos Edmundo 
Steffens, secretário Antonio 
Pedro Schuster, tesoureiro 
Eduardo Rosa, Conselho 
Fiscal: 1º Emilio Spengler, 
2º Santo Carniel, 3º Carlos 
Ensslin; e suplentes: Jacob 
Limberger, José Mainardi, 
Leonardo P. Jaenisch. Ain-
da neste ano, o médico Rei-
naldo Seitenfus e também 
Pedro Pasa passaram a es-
critura definitiva do terre-
no onde estava construído 
o hospital para a Socieda-
de. Esta Sociedade foi re-
gistrada em 25 de julho de 
1942, civil, sem fins lucrati-

vos, sem tempo determina-
do de duração. Recebeu em 
7 de maio de 1964 o certi-
ficado de Filantropia. Em 
22 de dezembro de 1972, 
o título de utilidade pública 
municipal; em 25 de maio 
de 1992, de utilidade públi-
ca federal; e em 9 de julho 
de 1997, de utilidade públi-
ca estadual. 

O hospital existente an-
tes da fundação da Socie-
dade, estabelecido por vol-
ta de 1920, pertencia ao 
médico Reinaldo Seiten-
fus, de origem alemã. Con-
forme descreve o histórico 
e registrado no livro Paró-
quia Sagrada Família: 100 
anos de fé, cultura e traba-
lho, escrito por Clara Luiza 
Montagner, em 30 de julho 
de 1928 chegaram da Ale-
manha as Irmãs Zita Kauf-
mann e Cristina Leute, da 
mesma congregação reli-
giosa da escola paroquial 
para trabalhar no peque-
no hospital da Vila Arroio 
do Tigre. O início do traba-
lho das religiosas no Hospi-

tal, em 30 de agosto daque-
le ano, coincidiu com a festa 
litúrgica de Santa Rosa de 
Lima, padroeira da Améri-
ca Latina, motivo pelo qual 
o Hospital leva seu nome. 

A casa de saúde, na en-
tão Vila Tigre, funciona-
va em uma construção de 
madeira e tinha 9 quartos, 
dos quais dois foram reser-
vados para as Irmãs e ser-
viam de refeitório, secreta-
ria, sala de costura, dormi-
tório e oratório. 

Ao imaginar-se aquele 
início de século XX e olhar 
para o agora, praticamen-
te um século depois, perce-
be-se avanços nos diferen-
tes sentidos, mas uma mes-
ma preocupação: a saúde e 
o bem-estar da população.

Ainda conforme os regis-
tros, o padre Affonso Diehl 
e, principalmente, o médi-
co Reinaldo Seitenfus, em-
penharam-se muito para 
viabilizar a vinda de mais 
Irmãs para a Vila Arroio 
do Tigre. Queriam duas re-
ligiosas para o hospital. Dr. 

Seitenfus pediu então a su-
periora do colégio que se 
comunicasse com Bonlan-
den (sede da Congregação 
das Irmãs Franciscanas de 
Bonlanden, na Alemanha). 
Até então, a esposa do mé-
dico, dona Laura Seitenfus, 
ajudava seu marido em to-
dos os trabalhos do hospi-
tal. Ela também contribuiu 
para a vinda de mais reli-
giosas. Posto isso, algum 
tempo depois, a comuni-
dade paroquial se mobili-
zou para a construção de 
um hospital. 

Em 1951 foi dado voto 

de louvor às Irmãs Fran-
ciscanas de Bonlanden pelo 
zelo com que cuidavam da 
administração do Hospital. 
Solicitaram a Superiora da 
Congregação uma Irmã en-
fermeira e uma Irmã para 
assumir a Cozinha. Foi ain-
da neste período instalado 
o aparelho de raio-X. Já em 
1952, devido ao aumento 
dos serviços e aos poucos 
leitos disponíveis, foi ne-
cessário solicitar emprés-
timos para dar andamento 
às novas instalações.

Continua...
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Em 18 de janeiro de 1953 foi soli-
citado ao diretor técnico, Dr. Reinal-
do Seitenfus e ao Dr. Nilton Becker, 
o qual começou a atender no hospi-
tal, um documento com as normas 
do Conselho para criar um artigo no 
novo estatuto sobre o corpo clínico. 
Em 1955 foi aprovada a construção 
da rede elétrica de Sobradinho até a 
Vila Tigre. 

Em 29 de janeiro de 1956 o Dr. 
Nilton Becker solicitou um aparelho 
ressuscitador. Também foi solicitado 
a reforma do estatuto para poder se 
adequar as leis vigentes. Em 20 de 
março de 1957 foi enviado ofício ao 
prefeito municipal da época solicitan-
do uma rede telefônica para o hospi-
tal, a qual foi concedida. Também foi 
adquirido um gerador e lâmpadas a 
bateria para emergências. 

Em 22 de fevereiro de 1959 teve 
início a construção da Maternidade 
e foram solicitados pelo Dr. Nilton 
diversos aparelhos, como sistema de 

reanimação, bola de oxigênio com 
monômetro e máscara, aspirador ci-
rúrgico e diversos outros equipamen-
tos necessários. Dois dias depois, em 
24 de fevereiro de 1959, conforme le-
gislação vigente foram registrados to-
dos os empregados no IAPC. 

Em 1970 foi eleito o primeiro pro-
vedor do Hospital em Assembleia Ge-
ral, sendo esta a função do senhor Ar-
midório Oscar Pasa. Em 2 de outubro 
de 1970 foi iniciada a negociação da 
compra da Farmácia São Francisco, de 
propriedade de Walter A. Becker. Já 

em 14 de março de 1971 foi adquiri-
da a primeira ambulância para o Hos-
pital com um auxílio vindo da Alema-
nha, de Biscoflichs Hilfswerk, no va-
lor de U$ 4.675,60, aproximadamen-
te CR$ 23.500,00. Foram ainda inicia-
das as tratativas para a construção da 
nova lavanderia. 

Em 7 de abril de 1975, Paulo Sei-
tenfus assumiu o Laboratório do Hos-
pital, pagando 35% da renda bruta. Já 
em 6 de outubro de 1975 foi resolvi-
do construir o reservatório de água. 
Em 30 de abril de 1979 teve início as 

obras do Necrotério. Já em 10 de de-
zembro de 1982 ocorreu aquisição e 
instalação do elevador. Em 14 de maio 
de 1985 foi adquirido com financia-
mento o novo aparelho de Raio-X, no 
valor de Cr$ 222.900.000,00. 

A partir da década de 1960, as Ir-
mãs passaram a cuidar do setor de 
enfermagem e atendimento à popu-
lação, enquanto a administração e o 
financeiro ficavam mais a cargo da 
Sociedade Beneficente.

Continua...

Fone: 3747 1910 
996272291

Arroio do Tigre 
Fone: 3747-1167
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Hospital Santa Rosa de Lima

Reinaldo 
Seitenfus: 
Primeiro 
médico - 
fundador 

Pedro Pasa: 
Doador e 
financiador 
da Sociedade

Todos os presidentes deixaram suas marcas de trabalho e muita dedicação para o bom desenvolvimento 
e crescimento desta entidade, com tão grande interesse para o município e arredores:

Carlos 
Edmundo 
Steffens: 
1941-1949

Carlos 
Germano 
Textor: 
1949-1958

Padre 
Luiz 
Hoffman: 
1958-
1960

Antônio 
Pedro 
Schuster: 
1960-1961; 
1971-1976

Padre Beno 
Reis: 1961-
1971

Arlindo Mainardi: 
1976-1983; 1987-
1991; 1993-1995; 
1995-1997; 1999-
2001; 2007-2009; 
2009-2011

Abilio 
Dalmolin 
Mainardi: 
1983-1987

Elemar Luiz 
Trevisan: 
1991-1993; 
1997-1999

Ernâni 
Zimmer: 
2001-2003; 
2003-2005; 
2011-2013; 
2013-2015

Vilma 
Teloken: 
2019 - 
presidente 
atual

Joaquim Etges: 
2005-2007 Cirillo Pasa: 

2015-2019

Pe. Beno 
Wissel - 
Presidente 
Honorário



Geral
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>> Atual gestora do Hospital, Verediana Limberger, e a 
presidente da Associação Beneficente, Vilma Teloken

Em 29 de dezembro 
de 2003, a Sociedade 
surgida em 26 de de-
zembro 1941 passou 
então a denominar-se 
Associação Beneficen-
te Santa Rosa de Lima. 
“A data 26 de dezembro 
representa para a nossa 
comunidade um mar-
co da Associação. São 
80 anos de uma gran-
de história, como re-
sultado de uma trajetó-
ria de muitos desafios e 
também de muitas con-
quistas para a Associa-
ção Beneficente Santa 
Rosa de Lima e a popu-
lação de Arroio do Tigre 
e municípios vizinhos”, 
destacam a atual pre-
sidente da Associação, 
Vilma Teloken, e a ges-
tora do Hospital, Vere-
diana Limberger. 

Ao longo dos anos, a 
instalação como exis-
te hoje, de alvenaria, 
foi sendo erguida e re-

estruturada. Recursos 
em diferentes esferas 
do poder público e pri-
vado, e o engajamen-
to da comunidade em 
campanhas de doações, 
têm contribuído para a 
manutenção do hospital 
que atende expressivos 
números mensalmente. 

Nestes 80 anos, por-
tanto,  foram muitos 
avanços. “A instituição 

veio avançando desde 
seu início. O aumento 
na infraestrutura, a am-
pliação do número de 
leitos, a chegada de no-
vos e mais profissionais 
fez com que o desenvol-
vimento da instituição 
acontecesse. Com o pas-
sar dos anos, as deman-
das foram aumentando, 
onde deve-se levar em 
consideração o aumen-
to dos serviços oferta-
dos, com profissionais 
que desempenham suas 
atividades em diversas 
áreas”, reforçam.

Entre os destaques 

ao longo das décadas, 
estão a construção do 
prédio em alvenaria, a 
ampliação da estrutu-
ra, a instalação do ele-
vador, abertura para 
convênios e chegada 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS), reformas 
na lavanderia, na cozi-
nha, setor de radiologia 
(com inclusão do apa-
relho de mamografia), 
centro cirúrgico, cen-
tro de material e esteri-
lização (CME), centro de 
partos (o qual segue em 
obras), além de outras 
reformas e aquisição 
de equipamentos mais 
modernos. Em 2021 fo-
ram iniciadas as modi-
ficações na Secretaria 
do Hospital, nos aparta-
mentos do segundo piso 
e enfermaria para pós-
-operatório, bem como 
foi aberto espaço para 
projetos ligados a Saúde 
Mental, entre eles a aca-
demia ao ar livre. Ainda 
nos últimos anos, em ra-
zão da pandemia de Co-
vid-19, foram feitas al-
gumas reestruturações 
internas para atender a 

demanda, centra-
lizando os atendi-
mentos no andar 
inferior. Hoje, a re-
cepção para urgên-
cia e emergência 
localiza-se na par-
te inferior, ao lado 
da Praça Dr. Reinal-
do Seitenfus, en-
quanto a recepção 
para atendimentos 
eletivos ocorre na 
entrada frontal na 
Rua Dom Guilher-
me Müller. 

Continua...

>> Centro Cirúrgico passou por reformas recentemente

>> Entre as melhorias estão a substituição do piso, 
pintura e modificação de salas

>> Centro de Material e Esterilização (CME)

>> Equipamento para realização de exames de Raio-X 

>> Equipamento de Mamografia 
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Rua Dom Gulherme Müller, 775 - Sala 10
Fone: 3747-1059
Arroio do Tigre

Parabéns,
Hospital Santa Rosa de Lima, 

são 8 décadas cuidando 
de Arroio do Tigre.



Na atualidade o Hospital conta com 76 
leitos, sendo 60 deles disponibilizados para 
atendimento SUS. A instituição presta atendi-
mento ambulatorial, Samu e porta de entrada. 
Em números, de 1º de janeiro até 21 de de-
zembro de 2021, foram atendidas 3.134 pes-
soas na internação, 9.247 pessoas em aten-
dimento ambulatorial e aproximadamente 
6.724 pessoas atendidas para realização de 
exames de raio-X e mamografia. O HSRL pos-
sui convênios para atendimento de urgência 
e emergência com os municípios de Arroio do 
Tigre, Estrela Velha e Passa Sete. 

O Hospital é referência no atendimento em 
Saúde Mental, onde presta serviços aos muni-

cípios da 8ª Coordenadoria Regional de Saú-
de - CRS (Arroio do Tigre, Caçapava do Sul, 
Cachoeira do Sul, Cerro Branco, Encruzilha-
da do Sul, Estrela Velha, Ibarama, Lagoa Bo-
nita do Sul, Novo Cabrais, Passa Sete, Segredo 
e Sobradinho) e demais regiões se necessário. 

No corpo clínico, um grande número de 
profissionais médicos que prestam serviços 
em diversas especialidades como: Clínica Ge-
ral, Ginecologia e Obstetrícia, Clínica Cirúrgi-
ca, Pediatria, Anestesiologia. Tendo como di-
retor clínico: Vâner Aguiar Xavier e diretor 
técnico: João Luiz Kischener. 

Os médicos que compõem o corpo clíni-
co são Dra. Ana Jobim, Dr. Carlos Sebastiany, 

Dr. Daniel Almeida, Dr. Dunay de Oliveira, Dr. 
Eduardo Schiavo dos Santos, Dra. Gabrie-
la Lorenzi, Dr. Gilberto Rathke, Dr. João Luiz 
Kischener, Dr. Jorge Seitenfus, Dr. Mariana 
do Nascimento, Dr. Mauro Olazar, Dr. Marcos 
Breunig, Dr. Paulo Rogério Cunha, Dr. Rodri-
go Jobim, Dr. Rodrigo de Almeida, Dr. Rolan-
do Mendes, Dr. Vâner Aguiar Xavier e Dr. Vla-
demir Pedroso.

Atualmente o número de funcionários é 86, 
os quais compõem os setores de enfermagem, 
nutrição e dietética, higienização e lavanderia, 
recepção, farmácia, administrativo, radiologia, 
manutenção e profissionais da saúde mental. 

No momento estão sendo realizadas ade-

quações em vários setores, buscando a reno-
vação do ambiente hospitalar, oportunizando 
ainda mais acolhimento e oferecendo a estru-
tura necessária para se prestar um bom aten-
dimento. “Para o próximo ano, em relação à 
infraestrutura, projeta-se realizar as demais 
adequações necessárias no setor de saúde 
mental, melhorias na ala obstétrica, quarto 
de emergência e pintura externa do hospi-
tal. Em questão de serviços, trabalhamos em 
busca de referências e parcerias com os mu-
nicípios, prezando por manter as parcerias”, 
enfatizam presidente e gestora.

Continua...
FOTOS: NATHANA REDIN
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Hospital Santa Rosa de Lima

Parabéns!!!
Hospital Santa Rosa de Lima pela passagem de 

80 anos de histórias, 
 muitas lutas e conquistas.
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DIRETORIA ATUAL
DA ASSOCIAÇÃO

Presidente: Vilma 
Teloken
Vice-presidente: 
Cirillo Pasa
Tesoureiro: Stefan 
Pasa
2º Tesoureiro: 
Leonir Bogo
Secretário: Michele 
Seitenfus
2º Secretário: 
Orlando Luiz 
Mossmann

Conselho Fiscal:
Altemar Rech
Abílio Mainardi
Madalena Pasa

Suplentes:
Moacir Ceolin
Luiz Valézio 
Limberger
Inácio Pasa

Membros:
Maria Angélica 
Somavilla
Hildeo Mário 
Schwengber
Jorge Henrique 
Brixner

>> Equipe do Serviço de Lavanderia e Higienização

>> Equipes do Serviço de 
Nutrição e Dietética e Ser-
viço de Manutenção

>> Composição da atual diretoria da Associação Beneficente

>> Recepção, Farmácia, Administrativo e profissionais da Saúde Mental

>> Profissionais da Enfermagem

>> Equipe da Radiologia

O dia 26 de dezembro de 1941 
marca um momento espe-
cial da união de pessoas em 

prol do bem comum, de dar continui-
dade e ampliar a sempre importan-
te casa de saúde para seus muníci-
pes, vizinhos de região ou visitantes 
que desta instituição necessitassem. 
Foram diversos desafios superados, 
sobretudo os financeiros, e muitas 

conquistas, ambos que se seguiram 
no dia a dia ao longo destes oitenta 
anos e seguirão pelos próximos anos. 
Para a atual diretoria, completar este 
aniversário é um marco, o resultado 
de uma trajetória muito importante 
para a Associação Beneficente San-
ta Rosa de Lima e população de Ar-
roio do Tigre e municípios vizinhos. 
“São 24 horas de atendimento diário, 

gerando Saúde e atendendo a todos 
que necessitam de atendimento”, re-
força a direção.

Todos que passaram pela casa de 
saúde e aqueles que continuam sua 
missão no hospital, possuem grande 
importância na consolidação e reco-
nhecimento que a instituição pos-
sui. Cada um, com seu trabalho, de-
dicação e amor, nas diferentes fren-

tes de atuação, deixaram e continu-
am a deixar marcas para as próxi-
mas gerações. Cada um a seu tempo 
e dentro das limitações de cada épo-
ca, doou um pouco de si, para cons-
truir junto com a comunidade um es-
paço de prestatividade e acolhimen-
to em saúde. De domingo a domingo, 
sem feriados, a engrenagem hospita-
lar não para.

Dedicação à saúde de Arroio do Tigre e região
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Nosso reconhecimento ao trabalho e dedicação de
todos os que têm construído a história do Hospital

Santa Rosa de Lima.
São 80 anos cuidando da saúde de nossa gente! 

Parabéns!!! 

Administração Municipal de 
Arroio do Tigre
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Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre

A Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre
comunica que está com expediente interno no

centro administrativo, devido a troca de
sistema operacional, até dia 

31 de janeiro de 2022.
 

O Município de Ar-
roio do Tigre segue 

realizando importantes 
obras de infraestrutura 
na cidade e na zona rural. 
Com o objetivo de me-
lhorar a estrutura viária 
do município e garantir 
mais qualidade de vida 
à população, o governo 
municipal programou 
uma série de pavimen-
tações. Uma delas é a ex-
pressiva pavimentação 
do distrito de Sítio Alto, 
que irá melhorar a tra-
fegabilidade e beneficiar 
todos empreendimentos 
que estão na faixa em que 
receberá a pavimenta-
ção, como a Escola Jovino 
Ferreira Fiuza, ESF Saúde 
para Todos, Salão Comu-
nitário, Ginásio de Espor-
tes e comércios.

Uma parte da pavi-
mentação já está em fase 
de conclusão, que é a es-
trada vicinal de Sítio Alto, 
a qual faz a ligação da lo-
calidade de Sítio Alto à 
Sítio Novo e à Comuni-
dade Quilombola. A pa-
vimentação segue ago-

ra em direção a via prin-
cipal que liga Sítio Alto 
a Coloninha/Tunas. Em 
breve os demais trechos 
da via geral serão inicia-
dos, contemplando toda 
a principal antes da Es-
cola Municipal até o pos-
to de gasolina.

Para esta expressiva 
pavimentação, de apro-
ximadamente 2.600 me-
tros quadrados, a pre-
feitura investiu recur-

sos próprios e recebeu 
emendas parlamenta-
res que viabilizaram a 
realização dessa obra de 
mobilidade urbana. As 
emendas parlamentares 
totalizam 750 mil reais, 
sendo dos deputados 
federais Heitor Shuch, 
Marcelo Moraes e Pedro 
Westphalen. Cada um 
disponibilizou 250 mil 
reais, que acrescido do 
investimento da admi-

nistração municipal su-
peram os 750 mil reais.

A pavimentação na 
localidade de Sítio Alto 
é um exemplo nítido de 
que um trabalho em par-
ceria colabora significa-
tivamente para o avan-
ço do município e des-
ta forma oportuniza o 
bem-estar da população. 
“Estamos vivenciando na 
pavimentação de Sítio 
Alto um bom exemplo de 

como a atuação política 
deve ser feita, indepen-
dentemente de partido, 
ideologia ou opção elei-
toral. É gratificante con-
tar com o suporte dos de-
putados para que Arroio 
do Tigre caminhe firme 
em direção ao desenvol-
vimento”, reforçou o pre-
feito Marciano Ravanello. 

Para realizar as pa-
vimentações, primeira-
mente o setor de enge-
nharia faz um projeto ar-
quitetônico, orçamento, 
cronograma e revisão do 
local, contemplando toda 
a rede pluvial, substituin-
do tubos e refazendo a 

rede quando necessário. 
Após isso é feito o nivela-
mento da rua e a coloca-
ção de meio fio para se-
guir para a pavimenta-
ção com paralelepípedos 
e após os passeios públi-
cos (calçadas).

Esta e outras obras 
que estão em andamen-
to vêm ao encontro à 
missão de governo, que 
é servir de suporte para 
o desenvolvimento das 
pessoas. “Nosso enfoque 
principal é garantir qua-
lidade de vida e bem-es-
tar à comunidade”, enfa-
tizou o vice-prefeito Van-
derlei Hermes.

Investimentos em pavimentação em Sítio Alto superam os R$ 750 mil
>> DESENVOLVIMENTO   Recursos a serem empregados são oriundos do cofre 
municipal e de emendas parlamentares

Foi assinado na tarde da terça-
-feira, 28 de dezembro, o contra-
to para cessão onerosa dos servi-
ços relacionados à folha de paga-
mento dos funcionários da Pre-
feitura Municipal de Arroio do Ti-
gre. Desta forma, renova-se a ce-
lebração oficial para que os servi-
dores públicos da Prefeitura rece-
bam através do Banco do Estado 
do Rio Grande do Sul (Banrisul). 

O contrato, que possui vigên-

cia de cinco anos, estipula que é 
o Banrisul quem ficará responsá-
vel por operacionalizar exclusiva-
mente o pagamento dos servido-
res ativos, inativos, comissionados 
e pensionistas, além da remunera-
ção dos estagiários, até o final de 
2026, pelo valor repassado aos co-
fres públicos de R$ 430 mil.

Participaram da assinatura do 
contrato o prefeito Marciano Ra-
vanello e o gerente do Banrisul Ar-

roio do Tigre, Felipe Pereira da Sil-
va, que enfatizou o desejo da insti-
tuição de permanecer atendendo 
os servidores municipais.  “O Mu-
nicípio consultou outros bancos 
que não fizeram proposta, então 
renovamos com o Banrisul, que 
é um parceiro importante do go-
verno. Vamos usar esses recursos 
para viabilizar um projeto de in-
vestimento em nosso município”, 
afirmou o prefeito.

Município vende folha de pagamento para o Banrisul

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Decretada Situação de Emergência em Arroio do Tigre
>> ESTIAGEM   De acordo com a administração, o decreto possibilitará ao município 
solicitar apoio do governo do Estado no atendimento às famílias ati ngidas da zona rural

A falta de chuvas vem 
causando dificulda-

des no Rio Grande do 
Sul nos últimos meses. 
O verão está sendo mar-
cado pelo fenômeno La 
Niña, que resulta em 
pouca chuva e tempe-
raturas muito acima da 
média. Na manhã desta 
terça-feira, 4 de janeiro, 
foi publicado o Decreto 
Municipal nº 3.359/22 
que declara situação de 
emergência no municí-
pio de Arroio do Tigre 
devido à estiagem.

De acordo com o pre-
feito municipal, Marcia-
no Ravanello, o decreto 
de emergência possibi-
lita ao município solici-
tar apoio do governo do 
Estado no atendimen-
to às famílias atingidas 
da zona rural. “Busca-
mos realizar um decre-
to em que todos os im-
pactos negativos devi-
do à estiagem estives-
sem representados atra-

vés de dados e levanta-
mentos oficiais. Além 
do prejuízo na agricul-
tura precisamos prever 
como a estiagem impac-
tou as famílias em níveis 
de saúde e de forma so-
cial, além de mensurar 
as ações do poder exe-
cutivo para amenizar a 
falta de água”, enfatizou.

Através do decreto 
publicado pela admi-
nistração municipal, em 
consonância com as polí-
ticas de incentivo agríco-
las do Ministério do De-
senvolvimento Agrário, 
que desenvolve diversos 
programas para auxiliar 
a população atingida 
por situações emergen-
ciais, como por exem-
plo, a renegociação de 
dívidas do PRONAF e 
PROAGRO, que garante 
a exoneração de obriga-
ções financeiras relati-
vas à operação de crédi-
to rural de custeio, cuja 
liquidação seja dificulta-

da pela ocorrência de fe-
nômenos naturais. 

A administração vem 
monitorando a situação 
desde o início de dezem-
bro e esperou a virada 
do ano para emitir a situ-
ação de emergência para 
ter dados mais concre-
tos das perdas em cul-
turas. Além disso, a pre-
ocupação não é somen-
te com as lavouras, mas 
também com a água po-
tável, que vem diminuin-
do a quantidade pela fal-
ta de chuva. As perdas 
somente com o fumo de-
vem girar em torno de 
R$ 26 milhões. O milho, 
a cultura que mais so-
freu com a estiagem, já 
tem prejuízo estimado 
em R$ 10 milhões, milho 
silagem em aproximada-
mente R$ 8 milhões. O 
feijão também já apre-
senta 62% de quebra em 
rendimento.

A soja, até dezembro, 
apresentava perda de 

30%. Outro setor que 
deve ter grande quebra 
é a bovinocultura de lei-
te. As pastagens para ali-
mentação do gado tam-
bém sofrem com a seca 
e, consequentemente, a 
produção leiteira deve 
diminuir consideravel-
mente e a produção de 
subsistência. 

Dessa forma, segundo 
o levantamento de per-
das da produção agríco-
la o total de percas finan-
ceiras chegam aos R$ 80 
milhões até o momento 

em Arroio do Tigre.
Além da administra-

ção municipal estiveram 
presentes na reunião 
membros do COMDEPA, 
da Coordenadoria Muni-
cipal de Defesa Civil e en-
tidades ligadas à agricul-
tura, que puderam apre-
ciar os dados apresenta-
dos e relatar situações 
vivenciadas frente à es-
tiagem.

Segundo o prefeito 
Marciano Ravanello, to-
das as medidas possí-
veis dentro da capacida-

de da administração mu-
nicipal estão sendo re-
alizadas. “Mobilizamos 
algumas patrulhas agrí-
colas para que nos auxi-
liem quanto ao abasteci-
mento de água para ani-
mais. A estiagem afeta 
direta e indiretamente 
todos nós. É fundamen-
tal a conscientização 
quanto ao uso racional 
da água neste momen-
to”, finalizou.

Posto de Combustíveis da
Cotriel.. Bandeira Ipiranga . Na
RST 481, no bairro Limberger,
ao lado do trevo principal em

Arroio do Tigre.  Moderna
estrutura com amplo

estacionamento, contando
também com espaço especial

para o motorista.  Combustíveis
com preços especiais. Estamos

esperando por você.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na segunda-feira, 20 de 
dezembro, ocorreu o en-

cerramento do ano no Pro-
jeto “Caminhadas na Melhor 
Idade” e Academia de Saúde. 
Estes projetos visam traba-
lhar com os idosos para que 
tenham uma vida mais ati-
va, prevalecendo também a 
saúde íntegra de cada idoso.

O projeto é realizado atra-
vés das Secretarias de Saúde 
e da Assistência Social, e são 
coordenados pelas profissio-
nais, fisioterapeuta Andres-
sa Redin e a gerontóloga Laí-
se Kunz.

O projeto visa possibili-
tar atendimento aos idosos 

ativos, em situação de vul-
nerabilidade, hipertensos e 
diabéticos. Para isso os ido-
sos contam com a verifica-
ção mensal da pressão arte-
rial, de medidas antropomé-
tricas, verificação trimestral 
de glicemia e duas vezes no 
ano a realização de exames 
de colesterol pelo SUS. 

Os encontros ocorrem em 
terças e quintas-feiras, no 
polo da Academia de Saúde 
instalada junto ao parque de 
eventos Atílio Pasa, com du-
ração de 1 hora e 30 minutos, 
contando atualmente com 60 
idosos participantes. 

 Neste sentido, o projeto é 

sustentado pelo ideal de que 
uma vida ativa pode melho-
rar as funções mentais, so-
ciais e físicas da pessoa que 
envelhece, proporcionan-
do, conforme os estudos, a 
manutenção da capacidade 
funcional, da autonomia fí-
sica e maior independência 
pessoal durante o processo 
de envelhecimento, buscan-
do assim a possibilidade da 
promoção de um envelheci-
mento saudável em Arroio 
do Tigre.

No dia do encerramento 
participaram do encontro o 
prefeito municipal, Marcia-
no Ravanello, as titulares da 

pasta da Saúde e Assistên-
cia Social, Diana Paula Rau-
ber Mergen e Ezequiéli Scot-
ta, respectivamente, além 

das coordenadoras Andres-
sa Redin e Laíse Kunz, bem 
como os idosos integrantes 
dos projetos.

Encerramento do ano no Projeto Caminhadas 
na Melhor Idade e Academia de Saúde

>> SAÚDE   Encontro de encerramento contou com a participação de lideranças municipais 

No dia 21 de dezem-
bro os representantes 
da empresa John Dee-
re estiveram no CRAS 
realizando a entrega de 
430 quilos de alimentos, 
os quais serão distribuí-
dos para famílias que 
tenham o cadastro úni-
co e são atendidas pelo 

CRAS Dr. Alfredo Puhl-
mann Neto.

A Administração Mu-
nicipal, através da Se-
cretaria da Assistência 
Social, agradece a em-
presa John Deere por 
realizar campanhas de 
espírito social e soli-
dário.

John Deere entrega alimentos 
para a Assistência Social

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ALTEMIR DA SILVA  
ESTRELA VELHA

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ESTER CASTILHOS 
NOGUEIRA 

ESTRELA VELHA

ALBERI RODRIGUES 
DA SILVA 

ESTRELA VELHA

JOÃO ANTÔNIO 
ESTRAICH  

SANTA TEREZINHA  
ESTRELA VELHA

Buscando inovar as 
atividades dos projetos 
do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV), em con-
sonância com o perío-
do natalino, o CRAS Dr. 
Alfredo Puhlmann Neto 
realizou, nas últimas se-
manas de 2021, oficinas 
para a produção de bola-
chas natalinas. 

Com a participação 
ativa de integrantes das 
oficinas oportunizadas 
pelo CRAS, de servido-
ras do CRAS e da Secre-
taria da Assistência So-
cial foi possível produ-
zir um dos símbolos do 
Natal, a bolacha colorida, 
para que a memória afe-
tiva fosse resgatada atra-
vés da produção.

A proposta é de for-
talecer este momento 
de afeto, carinho e me-
mória. Explorar as ex-

periências que uma re-
ceita pode proporcionar 
ao sabor e ao gosto, bus-
cando a valorização da 
cultura alimentar e in-
centivando a dissemina-
ção dos conhecimentos e 
histórias. 

Neste ano foi possí-
vel produzir em torno 
de 1.300 bolachas na-
talinas, unificando ex-
periências e vivências 
dos participantes. As re-
ceitas e a produção ali-
mentar são ferramen-
tas de partilha, de afeto, 

de memória, e de prota-
gonismo dos envolvidos. 
“Produzir com incentivo 
e a magia da época na-
talina e posteriormente 
realizar a distribuição é 
muito prazeroso. Preci-

so agradecer carinhosa-
mente todos os envolvi-
dos nesta realização. Fi-
camos com grandes ex-
pectativas para o próxi-
mo ano”, reforçou a se-
cretária Ezequiéli Scotta.

CRAS DR. Alfredo Puhlmann Neto produz bolachas natalinas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em dois 
pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². Pertinho da 
Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobradinho/RS. Três quar-
tos; banheiro; duas salas, lareira; cozinha mobiliada. Tér-
reo: possui um quarto; banheiro; lavanderia; churrasquei-
ra; garagem/ três carros. Tem também piscina; quiosque; 
gramado, portão eletrônico; sistema de alarme. Maiores in-
formações 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS
INTERESSADOS - USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do 
Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - 
RS, cientifica terceiros eventualmente interessados, que foi pro-
tocolado sob nº 86.954, Livro 1-M, o pedido de usucapião extra-
judicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do Código de Pro-
cesso Civil. O pedido foi formulado por ISIS VARGAS, brasileira, 
enfermeira, inscrita no CPF nº 009.610.980-74, filha de Salatiel 
Antonio Vargas e Iara Maria Mees Vargas, residente no municí-
pio de Lagoão/RS, referente ao seguinte imóvel: “Lote 01B, qua-
dra 50, com a área superficial de 690,00m² (seiscentos e noven-
ta metros quadrados), situado na Rua Elpidio de Oliveira Nunes, 
esquina com a Rua Frenes Borges, centro, no município de La-
goão/RS, quarteirão formado pela Rua Frenes Borges, Rua Da-
niel Nunes, Rua Brasília Antunes e Rua Elpidio de Oliveira Nu-
nes, com as seguintes confrontações: AO NORTE, com João Pau-
lo Nepomoceno e Eva Jurema Vieira da Silva, medindo 30,00 me-
tros; AO SUL, com a Rua Frenes Borges, medindo 30,00 metros; 
AO LESTE, com Direlei Olair de Andrade, medindo 23,00 metros; 
AO OESTE, Com Rua Elpidio de Oliveira, medindo 23,00 metros. 
Inicia-se o levantamento topográfico da poligonal a usucapir no 
Marco 01 (M01) segue rumo LESTE por 30,00 metros, confron-
tando-se com João Paulo Nepomoceno e Eva Jurema Vieira da 
Silva até o MO2, segue rumo SUL por 23,00 metros, confrontan-
do-se com Direlei Olair de Andrade, até o MO3 MO3, segue a 
OESTE por 30,00 metros, confrontando-se com a Rua Frenes Bor-
ges até o M04, segue no rumo NORTE por 23,00 metros confron-
tando-se com a Rua Elpidio de Oliveira Nunes, até o marco ini-
cial M01, fechando assim a poligonal georreferenciadas.. Imóvel 
este, que não possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, 
os requerentes, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva 
por mais de 15 (quinze) anos, conforme Ata Notarial para fins de 
Usucapião Extrajudicial, lavrada na data de 30 de novembro de 
2021, no Livro nº 02 de Transmissões, folha 055, nº 00.022 do 
Tabelionato de Notas da cidade de Lagoão – RS. Portanto, trata-
-se da modalidade de usucapião extraordinário. Ademais, o imó-
vel referido não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se 
manifestar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua In-
dependência, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que 
a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste ar-
tigo implicará anuência ao pedido de reconhecimento extraju-
dicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 07 de janeiro de 2022.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

PERDA: O agricultor Edemar da Rosa, residente em Bela 
Vista, interior do município de Segredo-RS. Vem comu-
nicar a perda ou a subtração de seu Bloco de Produtor 
Rural, com I.E. 317/1008825, série tipo P 179, NF inicial 
736581, o qual possui em conjunto com a esposa Elira 
Edith Moraes da Rosa.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 032/2021

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul 
no uso de suas atribuições legais, RATIFICA, HOMOLOGA E AD-
JUDICA A DISPENSA DE LICITAÇÃO N°032/2021, com fulcro no 
inciso VIII do art. 24 da Lei de Licitações, para a contratação de 
empresa para  CESSÃO ONEROSA DOS SERVIÇOS RELACIONADOS  
À   FOLHA   DE   PAGAMENTO   POR MEIO DA OUTORGA ONERO-
SA DE DIREITO DE EXCLUSIVIDADE, sendo contratado o BANCO 
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL S.A., instituição financei-
ra inscrita no CNPJ/MF sob o nº 92.702.067/0001-96, com sede 
na Rua Capitão Montanha, 177, Centro Histórico, na cidade de 
Porto Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, o valor da contrata-
ção é de R$ 300.000,00 (Trazentos Mil Reais) e o prazo contra-
tual é de 05 anos.

Lagoão-RS, 30  de Dezembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ARROIO DO TIGRE

EXTRATO DE CONCORRÊNCIA PUBLICA Nº 01/2.022
CHAMAMENTO PUBLICO – CONCESSÃO DE LICENÇA 

PARA TAXI
AVISO DE LICITAÇÃO

O Prefeito Municipal de Arroio do Tigre/RS, Sr. Marciano Rava-
nello, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
o art. 34, § 1º da Lei Federal de nº 8.666/93, e legislação Muni-
cipal pertinente, torna público para conhecimento dos interes-
sados, que se encontra a disposição o Edital para concessão de 
licença para exploração de serviço de automóvel de aluguel ca-
tegoria TAXI no Município no dia 08/02/2.022. Edital e maiores 
informações no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br ou pelo fone 
- 51 3747 1122. – Marciano Ravanello – Prefeito em Exercício. 

PERDA: O agricultor João Moraes da Silva, residente 
em Av. Pio XII, do município de Salto do Jacuí - RS. Vem 
comunicar a perda ou a subtração de seu Bloco de Pro-
dutor Rural, com I.E. 242/1035141, série tipo P 153, NF 
inicial 605361.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 01/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de 
habilitação dos fornecedores e recebimento das propostas de 
gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, referente ao primeiro semestre do ano letivo de 2022, 
em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução FNDE nº. 
06/2020 e 20/2020. O prazo para a entrega dos envelopes será 
no período 10 de janeiro de 2022 a 31 de janeiro de 2022. Maio-
res informações, bem como o Edital poderão ser obtidas no ho-
rário das 7h às 13h, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, sito na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bonita do Sul, ou 
pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 07 de janeiro de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 01/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que dia 25 de janeiro de 2022, às 09 horas, na sala de reu-
niões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará re-
cebendo envelopes de habilitação e propostas para contrata-
ção de empresa para construção de sanitários no Parque Muni-
cipal de Eventos, com área total de 64,57m², em regime de em-
preitada por preço global (mão-de-obra e material). Edital e in-
formações no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura 
Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, 
telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 07 de janeiro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 15/2021.
OBJETO: Registro de preço de combustíveis, óleos lubrifican-

tes e outros que serão utilizados pelos veículos e máquinas da 
frota municipal. EMPRESAS VENCEDORAS: ADRIANA L. R. NU-
NES & CIA LTDA, CNPJ: 09.367.596/0001-37 e CPS COMBUSTI-
VEIS LTDA, CNPJ: 05.369.142/0003-06.  Data de homologação: 
03 de janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 01/2022.
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a locação 

do Sistema de ICMS (PROPRIM) e (PROAGRI) Programas da Agri-
cultura, para o ano de 2022. CONTRATADA: PEGASUS INFORMA-
TICA LTDA, CNPJ: 68.745.116/0001-93. VALOR: R$572,00 (qui-
nhentos e setenta e dois reais) mensais. Data de homologação: 
04 de Janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 02/2022
OBJETO: Locação de um Prédio com terreno, sito na Avenida 

José Luchese, 1252, com área total de 447 m², onde funciona-
rão as atividades do CRAS. Os 341m² servirão de estacionamen-
to e o restante as outras atividades afins do mesmo. CONTRA-
TADA: GENECI BOLFE ARRIAL, CPF: 005.910.050-85. VALOR: R$ 
1.386,00 (um mil trezentos e oitenta e seis reais) mensais. Data 
de homologação: 04 de Janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 03/2022
OBJETO: Locação de um imóvel, sito na Avenida José Luchese, 

nº 1535 - Lagoa Bonita do Sul, com 108,00 m², onde funcionarão 
as atividades dos grupos do NAAB e serviços realizados nas PICs 
(Praticas Integrativas Complementares), da Secretaria Municipal 
de Saúde. CONTRATADO: José Nei Bernardini, CPF: 649.029.190-
87. VALOR: R$ 880,00 (oitocentos e oitenta reais) mensais. Data 
de homologação: 04 de Janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 04/2022
OBJETO: Contratação de uma empresa para realização de Pu-

blicações Legais mensais em Jornal local durante o ano de 2022. 
CONTRATADO: GAZETA DO SUL S A, CNPJ: 95.424.834/0002-11. 
VALOR: R$ 500,00 (quinhentos reais) mensais. Data de homolo-
gação: 04 de Janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 05/2022
OBJETO: Prestação de serviços técnicos ambientais e florestais 

destinados a realizar análise técnicas ambientais e florestais em 
processos administrativos de licenciamento das atividades de 
impacto local, conforme a resolução de CONSEMA nº 288/2015 
e suas alterações. CONTRATADO: SHO AMBIENTAL EIRELI CNPJ: 
11.640.442/0001-19. VALOR: R$ 1.080,00 (Um mil e oitenta re-
ais) mensais. Data de homologação: 04 de Janeiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 06/2022
OBJETO: Contratação de empresa para realização de Publica-

ções em jornal local, sem limite de publicação mensal, para as 
campanhas de prevenção da Secretaria da Saúde e Desenvolvi-
mento Humano e para as campanhas de arrecadação da Secreta-
ria da Fazenda durante o ano de 2022. CONTRATADA: GAZETA DO 
SUL S A, CNPJ: 95.424.834/0002-11. VALOR: R$ 700,00 (setecen-
tos reais) mensais. Data de homologação: 04 de Janeiro de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                                       
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

Na manhã desta quin-
ta-feira, 6 de janei-

ro, entrou em vigor a 
Resolução de Mesa nº 
01/2022, na qual o pre-
sidente da Casa Legisla-
tiva de Sobradinho, Jefer-

son Matana, em confor-
midade com a Lei Orgâ-
nica e com o artigo 219 
do Regimento Interno,  
altera o horário de fun-
cionamento da Câma-
ra, ficando com os horá-

rios de atendimento das 
8h às 17h sem fechar ao 
meio-dia.

Conforme Matana, “a 
motivação para essa al-
teração se fez por conta 
de alguns munícipes tra-
balharem no mesmo ho-
rário de funcionamento 
da casa. Manter aberto 

ao meio-dia é uma for-
ma de disponibilizar um 
horário que seja compa-
tível com as pessoas que 
queiram fazer algum re-
querimento, ou conver-
sar com algum vereador 
fora do horário de expe-
diente de trabalho”, com-
pleta.

Câmara de Vereadores de Sobradinho 
altera seu horário de funcionamento
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Por: Assessoria 
de Imprensa 

O Conselho Regional 
de Desenvolvimento 

do Vale do Rio Pardo (Co-
rede/VRP) realizou uma 
assembleia remota, por 
 videoconferência, na ma-
nhã desta terça-feira, 4 
de janeiro, quando deba-
teu os encaminhamentos 
dos recursos da Consulta 
Popular 2021/2022, cujo 
processo se encerrou no 
dia 15 de dezembro.

O presidente do Co-
rede/VRP, Heitor Álva-
ro Petry abriu a assem-
bleia, quando avaliou 
como positiva a partici-
pação da população, que 
ficou como a região de 
maior votação do Esta-
do, com 10.363 eleito-
res. “Foi uma pena que 
Santa Cruz do Sul não te-

nha atingido o índice dos 
2% de recursos e ter fica-
do fora do rateio, porém, 
entendemos a dificulda-
de em mobilizar os elei-
tores”, citou. Heitor ain-
da mencionou a dificul-
dade inicial com o pro-
cesso de votação, que foi 
realizado pelo aplicativo 
Colab, o que foi um dos 
entraves para uma parti-
cipação maior.

A região elegeu dois 
projetos na área da agri-
cultura e um na área do 
desenvolvimento eco-
nômico. O mais vota-
do foi “Fortalecer e am-
pliar ações para a produ-
ção primária de alimen-
tos pela agricultura fami-
liar”, que levou 4.738 vo-
tos. A proposta envolve a 
destinação de recursos 
para estruturação da Co-
operativa dos Apicultores 

Familiares do Brasil (Co-
promel) como compra de 
materiais, equipamentos 
e capacitação dos produ-
tores no Vale do Rio Par-
do. Aqui serão contem-
plados 14 municípios do 
Baixo Vale.

O segundo projeto 
mais votado foi “Fundo 
Garantidor – RS GARAN-
TI”, que fez 2.174 votos. 
Esse projeto é voltado a 
constituir um fundo de 
aval enquanto garantia 
em operações de crédito, 
especialmente de micros 
e pequenos empreende-
dores em municípios do 
Vale do Rio Pardo. Nes-
te projeto, serão contem-
plados os 13 municípios 
do Baixo Vale, já que Her-
veiras também não teve 
votação para esta opção.

E o terceiro projeto, 
que fez 1.955 votos, foi 

“Correção do solo”. A pro-
posta envolve a desti-
nação de recursos para 
implantação de práticas 
conservacionistas, aqui-
sição de corretivos e adu-
bo orgânico para recupe-
rar a fertilidade do solo 
na região do Vale do Rio 
Pardo. Neste projeto os 
recursos vão ser destina-
dos aos oito municípios 
do Centro Serra, via mo-

dalidade convênio com o 
município.

Os oito municípios da 
microrregião Centro Ser-
ra (Arroio do Tigre, Es-
trela Velha, Ibarama, La-
goa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete, Segredo, Sobra-
dinho, Tunas) cumpri-
ram com os 2% dos elei-
tores, sendo que o recur-
so (1/3), no valor de R$ 
371.428.57 será dividi-

do igualmente entre eles, 
ficando R$ 46.428,62 
para cada um. Modalida-
de “convênio” com o mu-
nicípio.

A partir de agora, ocor-
rem os cadastros dos pro-
jetos junto ao Governo do 
Estado, a fim de que pos-
sam ser contemplados no 
orçamento estadual des-
te ano. A data limite será 
no dia 7 de fevereiro.

Assembleia do Corede debate aplicação 
dos recursos da Consulta Popular

>> VALE DO RIO PARDO   O valor total de 2021/2022 é de R$ 1.114.285,71, dividido em 
2/3 para o Baixo Vale (R$ 742.857,14) e 1/3 para o Centro Serra (R$ 371.428,57)

Todas as escolas da rede municipal  
de ensino de Tunas estão sendo con-
templadas com aparelhos de ar-condi-
cionado, com o objetivo de trazer um 
ambiente mais agradável e confortável 
para os alunos, assim também poden-
do dar um maior retorno na aprendi-
zagem. Confor me o secretário muni-

cipal de Educação e Cultura, Bráulio 
Luiz Speth, a aquisição vai proporcio-
nar melhores condições para o estudo.

A previsão é de que os equipamen-
tos sejam instalados nas salas das es-
colas no mês de fevereiro e estejam 
em funcionamento para o início do 
ano letivo.

Secretaria Municipal de 
Educação equipa escolas com 
aparelhos de ar-condicionado

TUNAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na noite desta ter-
ça-feira, 4 de janeiro, 
a patronagem do CTG 
Pousada das Carretas, 
de Arroio do Tigre, reu-
niu-se para realizar o 
processo de seleção de 
novos peões e prendas 
para compor seu pren-
dado nos anos de 2022 
e 2023. 

Os candidatos, divi-
didos nas categorias 
Pré-mirim, Mirim, Ju-
venil e Adulto, passa-
ram por provas cultu-
rais e de conhecimen-
to da tradição gaúcha, 
como a declamação, 
a cevadura do mate e 
apresentação de dan-
ças típicas.

A cerimônia oficial 
de posse do novo pren-
dado acontecerá no dia 
12 de março, na aber-
tura do tradicional Ro-
deio Crioulo do CTG 
Pousada das Carretas, 
no Parque Municipal 
de Eventos Atílio Pasa. 

CTG Pousada das Carretas elege 
novos peões e prendas da entidade

Novo prendado 2022/2023:
Categoria Pré-mirim: Prenda Isabella Speth 

Rothmund, Piazito Paulo Otávio do Amaral Drescher;
Categoria Mirim: Prenda Luiza Fernanda Bernardy, 

Piá Arthur Lyra;
Categoria Juvenil: Prenda Maria Luísa Westphalen, 

Guri Gustavo Moreira do Amaral;
Categoria Adulto: Prenda Ana Júlia Bringmann, Peão 

Gabriel Silveira Weber.

ARROIO DO TIGRE

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Nasce um bebê, renova-se a esperança

>> VIDA   Gabrielle e Davi nasceram nesta segunda-feira, 3 de janeiro, marcando o início 
de 2022 na história de suas famílias

Começo de ano costuma ser marca-
do por esperança, momento de re-

novação e comemorações. E têm famí-
lias que vão celebrar os próximos iní-
cios de ano em dose dupla, isso por-
que a chegada de 2022 para elas já foi 
mais do que especial. Gabrielle e Davi 
esperaram o primeiro dia útil do ano 
para vir ao mundo. 

Nesta segunda-feira, 3 de janeiro, 
Gabrielle Werberich Ferreira, filha de 
Tais Werberich, 30 anos, e Sidinei da 
Rosa Ferreira, 44 anos, resolveu che-

gar aproximadamente uma semana 
mais cedo do que o previsto. Às 7h22 
a pequena nasceu no Hospital São João 
Evangelista – Unidade II, em Sobradi-
nho. Agricultores, os pais moradores 
de Linha Apolinário, estão radiantes 
com a chegada de Gabrielle. Quem tam-
bém estava aguardando ansiosa a che-
gada dela é a irmã Isadora, de 8 anos. 

Conforme a mãe, durante a gesta-
ção foi necessário repouso, deixando 
os afazeres de lado para chegar até o 
período final. A bebê nasceu medin-

do 48 centímetros e pesando 3 quilos 
e 180 gramas. “A chegada dela repre-
senta tudo. Foi uma correria, mas a me-
lhor parte de tudo, depois que nasce, 
é ver a princesinha. A gente esquece a 
dor, o medo. Esquece tudo. Para esse 
ano só esperamos felicidade, o resto 
vamos conquistando”, enfatizou Tais.

E o primeiro bebê do ano a nascer 
no Hospital Santa Rosa de Lima, em 
Arroio do Tigre, foi Davi Dias Neiland. 
Ele chegou ao mundo às 7h28 deste 3 
de janeiro. Nasceu medindo 49 centí-

metros e pesando 3 quilos e 375 gra-
mas. Ele é o segundo filho do motoris-
ta Saulo Neiland, 37 anos, e da empre-
sária Celina Dias, 34 anos, que são na-
turais de Tunas. O pai comentou que 
foi uma emoção muito grande o nas-
cimento do pequeno. “É só alegria, 
transcorreu tudo bem no nascimento 
do Davi”, destacou.

Assim como para estas famílias, que 
o novo ano que já começou seja de re-
nascimento, alegria, muita saúde, pros-
peridade e amor.

A Câmara de Vereado-
res de Passa Sete reali-
zou na segunda-feira, 27 
de dezembro de 2021, 
às 18h, a última Sessão 
Ordinária de 2021, onde 
elegeu a nova Mesa Di-
retora para o exercício 

de 2022, sendo eleito 
para presidente, Alce-
nio Machado da Silva, 
vice-presidente, Loreno 
Luis Lopes, 1º secretá-
rio, Sidnei Santos Viei-
ra e 2º secretário, Ale-
xandre Luis Gonçalves.

Após foi dado início a 
7ª Sessão Extraordiná-
ria de 2021, onde foram 
compostas as Comis-
sões Permanentes para 
o exercício de 2022, que 
ficaram assim constituí-
das: Comissão de Cons-

tituição, Justiça e De-
senvolvimento Social: 
presidente, Loreno Luis 
Lopes; vice-presiden-
te, Gilmar Luiz Morsch 
e membro, Alexandre 
Luis Gonçalves. Comis-
são de Finanças Públi-

cas, Desenvolvimento 
Econômico e Infraestru-
tura: presidente Rogé-
rio José Rech; vice-pre-
sidente, Otávio Loch e 
membro, Sidnei Santos 
Vieira.

Em seguida as Banca-
das indicaram seus líde-
res para o exercício de 
2022, sendo que o ve-
reador Loreno Luis Lo-
pes ficou líder da Ban-
cada do PTB, o verea-
dor Sidnei Santos Viei-
ra da Bancada do PDT e 

o vereador Gilmar Luiz 
Morsch da Bancada do 
PP. No quadro de servi-
dores, a Câmara de Pas-
sa Sete conta com a as-
sessora jurídica, Eliana 
Weber e assessora le-
gislativa, Bruna Fran-
cesquet. Informam tam-
bém que no mês de ja-
neiro de 2022, a Câmara 
de Vereadores de Passa 
Sete estará em recesso, 
em conformidade com o 
artigo 13 da Lei Orgâni-
ca Municipal.

Legislativo Municipal elege nova mesa diretora para 2022
PASSA SETE
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Fisioterapeuta Franciele Limberger inaugura Clínica
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Formada há 3 anos pela Universidade de Santa Cruz do Sul - UNISC, 
Franciele Limberger Rodrigues inaugurou na tarde do dia 04 de ja-
neiro a clínica  de Fisioterapia Postura Reabilitar, localizada no cen-

tro de Sobradinho, onde atua em diversas terapias: 
•     Pilates completo;
•    Quiropraxia (alívio de dores e tensões, má postura, realinhamento es-

quelético, hérnia de disco);
•    Fisioterapia pélvica (incontinências, exercícios de reforço e consciência 

corporal);
•    Fisioterapia respiratória (melhora da respiração para doenças pulmo-

nares e pós covid);
•    Fisioterapia neurológica (melhorar a autonomia e qualidade de vida)
•   Fisioterapia traumato-ortopédica (tratamento dos distúrbios músculo-

-esquelético e a reabilitação de lesões);
•    Liberação miofascial (relaxamento e alívio de dor);
•    Treinamento funcional (prevenção de lesão com fortalecimento, equilí-

brio e agilidade);
•     Drenagem linfática (estética e má circulação);
Atendimento ao público de todas as idades, na modalidade individual, du-

plas ou em grupo e também à domicílio e hospitalar. E entre as formas de pa-
gamento, há a possibilidade de convenio Unimed Unicard e cartão de crédito.

Invista em você e em sua saúde, agende seu horário!
         R. Júlio de Castilhos, n° 20  - abaixo do Ponto X                    51 9 9795 3659
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Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 960,894
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 07/01                    R$ 6,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 31°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Novembro 31mm     Dezembro 33mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

37°

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Prefeito e vice avaliam 2021 
e projetam novo ano

No último dia de 2021 
estiveram partici-

pando do programa Giro 
Regional da Rádio Ga-
zeta FM 98.1, o prefeito 
de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer e o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Ivan 
Trevisan. Na oportuni-
dade os administrado-
res municipais falaram 
sobre o andamento do 
ano de 2021 e as pro-
jeções para o novo ano.

Em um primeiro mo-
mento, Mayerhofer re-
lembrou da última elei-
ção, a qual foi marcada 
por dúvidas e atrasos 
devido a pandemia de 
Covid-19. “Vivemos uma 
situação diferente em 
nossa eleição, pois ha-
viam muitas dúvidas se 
ela ia acontecer ou iria 
haver uma prorrogação 
de mandato. Em função 
da pandemia, a eleição 
acabou ocorrendo no 
dia 15 de novembro de 
2020. Isso fez com que 
nosso tempo de planeja-
mento para montar toda 
a equipe e se estruturar 
fosse curto. A gente teve 
que planejar de uma for-
ma muito rápida. Ainda 
tivemos um imprevis-
to, onde dois dias após 
a eleição, eu acabei tes-
tando positivo para Co-
vid-19, ficando hospita-
lizado até o dia 4 de de-
zembro”, destaca o ad-
ministrador.

O prefeito também 
salientou quanto a eco-
nomia que foi feita pela 
administração no iní-
cio da legislatura. “Após 
a posse tivemos con-
versas e decidimos ain-
da não nomear secretá-
rio nem CCs em janei-
ro, apenas em abril. Isso 
fez com que tivéssemos 
uma economia bem sig-
nificativa. Claro, isso so-
brecarregou bastante eu 
e o Ivan, mas nosso cor-
po de funcionários aju-
daram em tudo nesse 

período. Essa economia 
nos deu suporte no de-
correr do ano”, comenta. 

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, também 
relatou sobre os desa-
fios como administrador 
e secretário. “Ainda es-
tamos vivendo momen-
tos atípicos em todas as 
áreas. Mas educação e 
saúde são fundamentais, 
pois envolvem um gran-
de número de pessoas e 
temos um compromisso 
muito grande com isso. 
Temos 1.600 crianças 
atendidas diariamente, 
13 escolas e 300 pro-
fissionais da área. Nes-
se período não foram 
medidos esforços para 
atender tudo da melhor 
maneira possível”, enfa-
tiza Trevisan.

Os administradores 
colocam 2021 como um 
bom ano para o municí-
pio, mesmo com a ques-
tão de fechamento do 
comércio. “Tivemos um 
ano muito bom, mes-
mo com todos os impre-
vistos, indefinição por 
conta da pandemia e a 
questão do fechamen-
to do comércio. Foi di-
fícil nesse sentido, pois 
a cada semana mudava-
-se os decretos e tínha-
mos que ir se adaptando 

a situação. Muitas coisas 
que não concordávamos. 
Mas passamos por essa 
situação e estamos em 
um momento mais tran-
quilo agora”, destacam.

A questão financeira 
também coloca o muni-
cípio em destaque, con-
forme Mayerhofer. “A 
gente veio monitoran-
do a questão financeira, 
de serviços e das obras 
desde o início de 2021. 
Então,  f izemos uma 
programação financei-
ra para que pudéssemos 
honrar sempre antes do 
final do mês nossos ser-
vidores e fornecedores. 
Inclusive já temos re-
cursos reservados para 
muitas obras que vão 
acontecer em 2022. Ti-
vemos uma sobra de cer-
ca de 3 milhões de reais, 
a qual servirá para con-
trapartidas em futuras 
obras. Foi um ano pro-
veitoso em termos de 
recursos, obras e ser-
viços. Acho que fecha-
mos  2021 com chave de 
ouro”, completa.

Metas para 2022
Durante a entrevista 

os administradores tam-
bém destacaram as pro-
jeções para 2022, dentre 
elas, iniciativas que con-
templam a área do turis-

mo municipal, obras as-
fálticas, estradas, abas-
tecimento de água, ha-
bitação, comércio, área 
aérea, modernização 
na iluminação urbana, 
educação, saúde, entre 
outras. 

Otimista com a en-
trada de 2022,  Ma-
yerhofer acredita em 
um crescimento do mu-
nicípio como referên-
cia regional. “Nosso or-
çamento cresceu de R$ 
52.600.000,00 para R$ 
62.000.000,00, então 
vamos ter dentro de um 
planejamento, condi-
ções de executar muitas 
obras e projetos. Quere-
mos fazer com que So-
bradinho cada vez mais 
se torne referência na 
região”, destaca.

O s  a dmin ist ra do-
res ressaltam que para 
a realização de certas 
obras vários recursos 
estão por vir neste ano, 
e muitos outros projetos 
já estão em andamento 
no município.

“O ano de 2021 foi 
bom, mesmo com a pan-
demia. A perspectiva 
para 2022 é maior ainda. 
Volto a dizer, Sobradinho 
só não vai ser grande se 
não acreditarmos no po-
tencial que nós temos”, 
conclui Mayerhofer.

>> SOBRADINHO   Administradores colocam 2021 como 
um bom ano, mesmo com todos os imprevistos

RAPHAEL CAPELARI
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